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Выполнять план по всем 
показателям

Новыми ааггечателытьтми шбогами закон, 
члли трулящиеся нашей страны первое по
лугодие 1955 года. Об этом свидетельству
ет сообщение Центрального Статистичеоко. 
го Управления при Совете Министджв СССР 
«Об итогах выполнешжя государствеяного 
плана гоазвития народного хозяйства С ^ Р  
на 1955 год за 1 полугодие». В сообще- 
шги говорится, что план первого полуго
дия по производчлФУ вало1ж>й продук.цяи 
вьшолиен в целом по промышленяостн на 
103 лропеята. Пятилетний плаи по обще
му объему промьппленного производства 
выполнен досро'Чно, к 1 мая 1955 года, то 
есть за 4 года и 4 месяца.

В общее дело борьбы за доорочное вы- 
пр.^нение rocyjaipcrpeHHtxro плана внесли 
свой вклад и трудящиеся Томской обла
сти. В целом промышлеяные ирелгриятия 
об.ласш работали в neipiBOM полугодии зна
чительно лучше и перевыполнили полуто. 
довоп план по производству валовой про
дукции. Объём цромышлеялого произвоцст. 
ва за первое полугодие 1955 . года увели
чился по сравнению с первьы полутоаием 
1954 года ва 15 процентов. Завод рези
новой обуви, завод «Оибэлоктромотрр». 
карандашная фабрика и десятки других 
предприятий выполнили государственный 
план первого полугодия по всем важней
шим экономическим показателям,

Уепети шромышлеиных предприятий об
ласти были бы значительней, если бы хо
зяйственные рук<тодители, партийные и 
профсоюзные организации каждого пред
приятия боролись за строгое соблюдение 
государствеаной дисциплины, вьшолняли 
государственный план по всем показателям.

Между тем в области имеется еще 
немало руководителей предшшятий, кото
рые госудащствеЕный план не считают за
коном, решают вопросы хозяйственного 
р>'ководства с узковедомственной точки 
зрения.

Нежоторые заводы систей1атическн паре, 
выполняют задания по производству ва
ловой цродукции за счет нетрудоемклх и 
дорогостоящих изделий и недодают народ- 
ному хозяйству страны ценнейшие виды 
продукции. Маяометровый зашд план по 
производству валовой продукции за нер
вов полугодие вьшолнжл на 104,7 процеи- 
та. но недодал несколько тысяч маноиет. 
р.1В. Не выполняют плана в номегаклату- 
ре завод «Томкабель», подшипниковый за . 
вод.

Ряд артелей, |райиром!ко(мбинатов значи. 
тельно певевьшолняет план- в валовом вы
ражении за спет нетрудоемких, второсте
пенных изделий, производство которых не 
планируется, а по плаиируемым изделиям 
из месяца в месяц орьЕвает выпуск про
дукции.

Артели облпромсовета за первое полуго
дие дали на 13,5 миллиона рублей сверх
плановой пр0!лжции, но из 40 главнейших 
видов планируемых изделий план вылол- 
НН1 И только по 21 виду, недодали хозяй
ству области и населению большое количе
ство кирпича, пиломатериалов, телег, печ
ного литья, посуды и другой продукция.

С подобной практикой нельзя дальше 
мириться. Июльский Плежум ЦК КПСС

плана является тжизводительность труда. 
Передовые предприятия области из месяца 
в месяц выполняют задание по проязводя. 
тельности труда, обеспечивают непреоыз- 
ный рост ее и на этой основе добиваются 
систематического снижения себестоимос'ги 
продукции. Хорошие показатели по выпол
нению плана и росту проязводительпости 
труда имеют хтмфа|рмза(Вод. завод «Лянок. 
снн». карандашная фабрика и ряд других 
хгредприятий.

Но ртково-дители отдельных предприя
тий допускают вре|Дную практику привле
чения значительного количества рабочих 
сверх установленного плана. За счет этого 
они добиваются выполнения плана по вы
пуску продукции, но срывают выполнение 
плана по росту производительности труда 
и по друшм качественным показателям. 
На заводе режущих инструментов постоян. 
Но в штате состоит рабочих больше, чем 
предусмотрено планом. Так, в первом полу, 
годин на заводе работало ежемесячно на 
40 рабочих больше, чем требуется. За по
лугодие план по росту прош[во11ительности 
труда здесь выполнен лишь на 97.9 про
цента. хотя план по выпуску валовой про. 
дукции завод перевыполнил.

Крайне плоуо ш  этом пгоедприятш ис
пользуется оборудование. При задании по 
снижению себестоимости продукции на 
13,5 процента завод в первом полутолии 
снизил себестотгость всего на 5,7 процен. 
та. Не выпо.тнен и план по накоплениям.

Предприятия комбината «Томлес» в пер
вом полугодии несколько улучшили рабо
ту, но еще не ухтранены прушнейшие не
достатки в лесной промьппленности. Ком
бинат не выполнил полугодовой план заго
товки и вывовки по ряду сортаментов де
ловой древесины.

Особенно отстает рыбная промышлеи- 
ноеть области. Предприятия Томского гос- 
рыбтреста выполнили план добычи и пере
работки рыбы первого полутодия на 94 
процента.

Необходимо покончить с беспечным от
ношением к таким фактам, когда отдель. 
ные предприятия слстематиче(жи не вы
полняют государственных планов или вы
полняют их не по всем показателям. В 
борьбе за выполнение и перевьгаолнеиве 
государственных заданий по всем по’каза- 
телям важнейшим делом я!вляег[ся система
тическая борьба за технический прогресс, 
за наибол^ полное использование техники, 
внедрение прогрессивной технолога, до
стижений науки, распространение опыта 
новаторов шюнзводства, внедрение предло- 

раци'оналиэаторо©.^
Промьппленные предприятия области 

располагают больпшш :ретервадги для пере- 
вьгпожения государственных планов по 
всем количественным и качественным по. 
казателям. Надо эти резервы как можно 
полнее использовать. На полное использо
вание опромиых возможностей промышлен
ности должна быть направлена вся сила 
сопиалиетического соревнования.

Воодушевленные историчесЕюш реше
н и я м  июльского Пленума ЦК КПСС, тру
дящиеся нашей области, как и всей стра
ны. с новой силой развертывают социали.

День Военно-Морского 
Флота

4̂- обязал местные партийные и советские ор- ‘ стичесжое соревнование за быстрейшее ре.
ганы, руководителей ведомств и претщшя. 
тип обеспечивать безусловное выполнение 
государственного плана каждым предщкия- 
тпем по выпуску продукции в установ
ленной номенклатуре и ассортименте. Для 
решения этой задачи прежде всего необхо. 
IIIMO поконЧ!Ить с бесплановостью в работе. 
шту1рмовщн!ной, неравномерным выпуском 
продукции.

Неритмичная работа ряда предприятий 
, области не дает возможности правильно 

организовать производственный процесс, 
создать необходимые заделы, наиболее про. 
и <водительно использовать оборудование и 
рабочую силу и обеспечить вьшуск про
дукции в заданной номенклатуре. Надо так 
орган1гзо©ать производственный процеос, 
чтобы каждая смена, цех, каждое пред
приятие изо дня в день вьшолняли плано
вое задание.

Важным показателем государственного

шение ответственных задач, поставленных 
перед работниками промышлр>нностя. за 
достойную встречу XX съезда Каммунясти- 
чеекой партии. Партийные к профсоюзные 
(фганизации должны позаботиться о том, 
чтобы в руководстве социалистическим со
ревнованием не было формализма, чтобы 
творческая инициатива соревнующихся по
всюду встречала активную деловую под
держку.

Горячим о-добрением встретили тружеш - 
ш  промышленности постановление июль
ского Пленума ЦК КПСС «0 задачах по 
дальнейшему подъему промьппленности. 
техническому прогрессу и улучшению ор
ганизации проогаводства». Нет сомнения в 
том. что трудящиеся нашей области отве
тят на это постановление Центрального 
Ко5£итета Ео5гмунистической партии Совет
ского Союза значительным повышением 
производительности труда.

Радостно и икрс»естве1ня» прошел День 
Воеено-Морского Флота СССР в столице 
нашей Родины —  Москве. Центральным 
событием явился большой во1ДНО-спортав- 
ный праздник яа водной станции «Дина
мо».

Берега Химкшского водохранилища 
нревратлись в своеобразный амфитеатр 
с сотнями тысяч зрителей. Переполнены 
трибуны водной станции.

Места занимают депутаты ВерхО'Вного 
Совета СССР я Верховного Совета РСФСР, 
шшиетры, генералы я  адмиралы, новато
ры яроогышленяости и  транснортец пере
довики сельского хозяйства, деятели нау
ки и культуры. Тепло встречают зрители 
старых моряясов —  участников револю
ционного восстания на броненосце «По
темкин» в 1905 году. Присутствуют за
рубежные гости.

В цеятральной .ложе маршалы Совет
ского Союза А. .М. Василевский и К. С. 
Моока.декко. адмира.ты С. Г. Горшков, 
Н. Е. Басистый. Н. И. Виноградов, Л. А. 
Владимирский, С. Е. Захаров, Г. И. Лев- 
чеико, секретарь МК П.ПСС П. В. Капито
нов. секретарь МГК КПСС Е. А. Фурцева 
и другие.

12 часов дня. Катер комащующего па
радом контр-аомирала Н. А. Питерского 
идет вдоль строя боевых кораблей, вы
строившихся на рейде. Принимает парад 
вице-адмирал И. Д. Елисеев. Он здоро
вается с комащами, стоящими на палу
бах, позорагвляет их с Днем Военно-Мор- 
(зкого Флота СССР. В ответ раздается ра
скатистое матросское «ура!».

Корабли в Моежве! Вот еще одно на
глядное свядетельство того, что наша 
столица является портом пяти морей!

Парад окончен. Оркестр ишо.тняет 
Гимн Советского Союза. В это же время 
военные корабли дают 21 залп —  артил
лерийский салют.

Начинается прохождепие быстроходных 
катеров с Государственным флагом СССР, 
флага'^ш союзных республик и военно- 
морскими флагами. За hjlmh движется це
лая ф.тотилия военно-морских шлюпов с 
командами —  гч;астницами многодневного 
звездного похода, организованного Цент
ральным комитетом Всесоюзного добро, 
вольного общества содействия ар.м(ги. 
авиации и флоту. По многочисленным 
водным путям прибыли в столицу около 
500 членов первичных организаций 
ДОСААФ пятидесяти городов. Мимо три
бун щю-шли четыре шлкнгкл с комаядами 
городаче1роя Лешшгра^та. Идя в Москву, 
они преодоле.ти 1.350 километров. 4.700 
километров —  таков путь до Москвы 
керченских физкультурников. Подлинно 
рекордным является расстояние, которое 
преодоле.ти от старта до финиша досаа
фовцы Николаева. На веслах и под пару
сами они прошли 5.600 километров.

Дружньпси адподисментадш наградили 
зрители команду девушек-спортсменок го
рода Вольска. Шлюпка стартовала ровно 
месяц назад. Позади 2.800 километров.

Изумительное зрелище представлял 
массовый заплыв, показашный на празд
нике. Тысяча загорелых моряков в цвет
ных шапочках плыли с противопо-тожного 
берега к трибунам. Меток строй пловцов. 
Впере/ди них —  большая пловучая кон- 
Стфукция с портретами Ленина и Сталина, 
надписью «Слава КПСС».

Не успели отгреметь аплодисменты по 
адресу ПЛОВЦ0.В, как трибуны овацией 
встретили подвадный десант. Несколько 
\шгут назад отважные морские пехотинцы

с оружием опустились с корабля, прошли 
по дну с кислородаыми приборами и под
нялись на ПИРС водаой станции.

Исключительно цазнообвшной была про
грамма воино-спортивного праздника. Hipo. 
хождстше (жутеров и го'нки скутеристов по 
кругу, BbrcryTLiieHiWfl акваплашистов. эста
феты с арепятсрвияот иа воде, гребные 
гонки на каноэ и баГ1да1Рках. выступления 
гшмиастов. прыжки в воду с трашьтинл и 
вьппки. союевнова1шя по плаванию, игра 
в водное поло первой в второй сборных 
команд С(Х)Р. комическая игра в водное 
поло вызвали большой интерес у эрлте- 
лей.

В заключение состоялся концерт ан. 
самбля песни и пляски Балтийского и Се
верного флотов. м

Десятки тысяч ленинградцев заполнили 
н ад еж н ы е Нешы. чтобы полюбоваться бо
евыми кораблями.

13 часов. К строго почетного караула 
военных r̂opякo(в. выстроепному на набе
режной Кутузова, подходит приниматощий 
парад контр-адмирал А. Г. Ванлфатьев. Он 
поздравляет матросов и офицеров со слав
ным (laoTCKHM праздником.

Приндгааюший парад и представители 
трудящихся города на быстро-ходном кате
ре обходят СТРОЙ боевых <лиов. По тради
ции катер направляется прежде всего к 
легендарному кораблю революции крейсеру 
«Аврора». На его палубе в безукоризнен. 
•нОчЧ строго застыли шеренга моряков. Ка_ 
тер проходит мимо пшводных лодок, судов 
других классов. Над рекой разносится мно
гоголосое «ура».

Обход боевых судов окончен. Принимаю
щий парад поднимается на борт одного из 
кораблей. Проходят группы морских кате, 
ров. На ходу они шмгазэодят ра.зяичные 
перестроения. Начинается гонка шестизе- 
сельных ялов...

Гулянья, посвящешиые Дню Военно-Мор
ского Флота СХХР. прошли в садах н пар
ках Ленинград.

V
Строем боевых кораблей с утра любо

вались с берега тысячи севастопольцев.
9 часов 30 минут. От Графской приста. 

ни отходит катер. На нем принимающий 
парад адзгирал В. А. Фо'кин, секретарь 
Крымского обкома Компартии Украины 
Д. С. Полянский, генерал-полковпик И. И. 
Люднпков, а также первый заместитель 
министра народной обороны Народной 
Республики Болгарии генерал-полков1НИ'К 
И. Кинов. командующий вое.нно-.морекими 
силами Румынской Народной Республики 
контр-адмирал Николае Г. Михай.

Принимающий парад здоровается с мо
ряками и поздравляет их с Днем Военно- 
MoipcRo-ro Флота СССР. Катера подходят к 
кораблям болгарского и [румынского флотов, 
•прибывшим в Севастополь с визитом друж. 
бы. Приеимающий парад приветствует го
стей.

Морской парад окончен. Начинается 
праздник на воде. К пи1« у  подходят 
шлюпки из Новороссийска, Одессы, Керци 
п других портов.

Едали локмалась подводная лодка. К 
пей приближается вертолет. По трапу 
спускаются разведчики, и лодка быстро 
погружается.

Самым красивым зрелищем был морской 
звездный заплыв, в котором участвовали 
тысячи моряков.

Празднование Дня Военно - Морского 
Флота СССР состоялось также в Ташкен
те, Тби-тиси, Баку, Таллине, Вильнюсе, 
Риге, Владивостоке, Одессе и  других то- 
родах страны.

24 июля. (ТАСС).

Визит дружбы болгарских и румынских 
кораблей

- □  □  □ -

С в е р х  п л а н а
ЧЕБОКСАРЫ, 24 тол я . (ТАСС). Чебов. 

сарский хлопчатобумажный комбинат до. 
срочно выполнил семимесячный план.

С начала года себестоимость продукции 
здесь снижена против плана на полтора 
п1>оцента‘, производительность труда тек
стильщиков повысилась на 9 процентов.

Впереди соревнующихся за достойную 
встречу XX съезда 1{о.ммунистической 
партия идет коллектив ткацкой фабрики, 
выпустивший первые 580 тисяч метров 
сатина, миткаля и бязи сверх семимесяч. 
ной программы. ^

Выборочная уборка хлебов на Алтае
БАРНАУ.Т. (ТАСС). В централь, 

ных районах АлтаГкжого края прошли 
теплые грозовые дожди. Они благоприятно 
повлияли на налив пшеницы и рост куку
рузы. Виды я а  урожай здесь хорошие.

пи стоит сухая погода. Колх<йы Бурлин- 
слого района убирают овес и ры:кик. В во
сточных и предгорных [районах началась 
выборочная >"борка ржи.

Колхозы ряда районов приступили к 
В южных районах Еулундинекой ст е - ' силосованию подсолнечника и  кукурузы.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ  
ТРУДЯЩ ИХСЯ

/
Регистрация депутатов областного Совета и приглашенных на вторую сессию 

областного Совета проводится ежедневно с 27  июля, с 10 часов утра, в здании 
облисполкома.

Открытие сессии областного Совета депутатов трудящихся состоится 29  июля,
6 10 часов утра, в помещении Дома ученых (улица Советская, 4 5 ) .

СЕВАСТОПОЛЬ. 23 июля. (ТАСС). Сете, 
дня с визитом дружбы в Севастополь при
были отряды ко1Р^лей болгарского и ру- 
мьпюкоп) военно-морских флотов.

Первыми к  севастопольскому рейду под
ходят болга(ройие корабли. На мачте ветре, 
чающего отряд советского корабля был 
полнят флажный сигнал: «Поздравляем с 
блаахшолучньгм за®е[ршениео1 похода. При
вет морякам болгадхжото флота!». На флаг
манском корабле отряда —  эскадренном 
миноносце «Г. Димитров» поднимается от
ветный сигнал: «Привет морякам Совет- 
ежото Флота!».

Гости проходят мимо советских кораб
лей. стоящих в бутте. Выстроешые на 
верхней палубе экипажи кораблей Черно
морского фv̂ oтa и севастопольцы, запо-шив. 
пгае Приморский бульвар и набе[)ежные 
бухты, горячо приветствовали посланцев 
болгарского народа.

После отдачи швартовых на миноносец 
«Г. ДзоЕитров» поднялся контр-а.вшрал 
А. В, Ерещенко. От военного совета Черно
морского флота он поздравил болгарских 
моряков с блатоиолучньп! прибытием.

Первый заместитель мшшстра народной 
обороны Народной Ре1цгублики Болгарии 
генерал-полковни1К Пван Кинов. Кчшштан 
первого ранга Никола Боя.тжиев, капитан 
первого ранга Георгий Янков нанесли ви
зиты вице-адмиралу В. А. Пархоогенко. ад
миралу В. А. Фокину и щмхдсеиателю ис- 
novTKOMa Сешстопольского городского Сове
та депутатов трудящих'ся С. В. Сосницко
му,

Спу'стя несколько часов па рейде пока.- 
зался отряд кораблей Румьшекой Народной 
Республиш. На флагмане разшвается флат 
качандующего •воен'но-мо|рскими силами Ру
мынской Народной Республики.

II на этот раз на встре1чающем совет
ском корабле поднят сигнал: «Поэдравля- 
ем с б.лагополучмьгм завершением похода. 
Нрлвет морякам румынского флота!». В 
ответ взвился сигнал: «Б.1атедарим!».

Румынские корабли лршцвартсвались у 
стеетки. 'На флагм<ан поднялся представи
тель KOiiaHHOMiHUH Черноморского флота 
капитан первого ранга Л. П. Потапов, по- 
здпави1вший румынских моряков с б.гатепо- 
лумнЫ'М 'Прибытнем.

Командующий воеино-морски^ги еялагш 
[Румынской Народной Республпви контр- 
' адмирал Николае Г. Л^хай и сопророждаю. 
щие его старшие офицеры нанесли визиты 
впце-алмиралу В. А. Пархоменко, адмиралу 
В. А. Фокшгу и председаяслю исполкома 
Севастопольокого городского Совета депута
тов трудящихся с. в. Сосницкому'.

Командование Черноморского флота, за
мирал В. А. Фокин, С. В. Сосницкий, се
кретарь Севастопольского горкама КП Ук
раины А. Г. Коровчепко побывали на бол
гарском и ру’мынском кораблях с ответным 
визитом.

Грушпа моряков Болгарии и Рутгынля 
осмотрела панопалгу обороны Г^евастополя 
1854 —  55 голов, музей Черно.мо]>ского 
флота, шша1Коми.тись с историческиш ме
стами Севастополя.

Пребывание Советской правительственной делегации 
в Германской Демократической Республике

БЕРЛИН, 25 ЛИЛЯ. (ТАСС). Находящмея в ГерлаясЕой Демократтеской Рес- 
публике Правятелъствешная делегация Советского Союза в составе Председателя 
Совета Министро<в (ХХР Н. А. Булганина и члена Президиума  ̂ Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева совершила сегодня (поездку по Германской Демократической 
Республике.

Советскую правительстве(ннуго делегацию сопровождали премьер-мпнистр Гер
манской Дегмоюратической Республики 0. Гротеволь, заместитель преммр-министра 
П. Шольц, члены Политбюро ДЕ СЕПГ Г. Матери. К. Ширдешя, Ф. Эльснер. секре
тарь ЦК СЕПГ Э. Мюккепбергер. министры Зельбман и Рейхельт. Делегацию contw- 
вождал та)кж1е Чрезвотайный и Полномочный Посол СССР в Герма|ИСкой Демократи
ческой РеопуйзгИ'Ке Г. М. Пушкин.

Всюду по пути следования население Германской Демократической Республики 
горячо пряветствова-то Советскую правительственну’го делегацию л состровождающих 
ее лиц. Улзщы и шющаци городов и сел республики, через которые проезжа.да Со- 
ветхжая правительственная делегация, бькти заполнены народом. Были вывешены 
государственные флага СССР и Германской Демократической Республпки,

Близ Дессау, на мосту Эльбы, делегацию встречали представители трудящихся 
округа Галле. Здесь состоялся короткий митиж.

С большим вниманием собравшиеся выслушали выступление товарища 
Н. С. Хрущева, в котором он кратко рассказал о работе Жете®ско«го сосвещаняя и 
охарактеризовал позицию (Советского правительства в германском вопросе. Под 
бурные аплодисменты собравшихся товарищ Н. С. Хрущев щхуроэгласил здравицу в 
честь великого германского народа, в честь германо-советской дружбы.

Советская правительственная делегация и сощкквождающие ее лица посетилн 
институт растениеводства в Бернбурге (близ Галле)*. Слггрудникп института и насе
ление горячо 'Приветствовали дорогих гостей —  Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева и 
0. Гротеволя.

Товарищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрутце® ознакомились с работой институ
та, ббседова.ти с его руководителя51и и научными работниками. Н. С. Хрущев осо
бенно и 11те(ресовался работой института в области выращивания кужур'узы ж 1ал 
в связи с этим работнлкаа! института ряд советов.

Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и 0. Гротеволь в заключение беседы расшгса- 
лтгсь в книге почетных гостей ннститута.

Затем Советская правительствегнная делегация и сопровождающие ее лида по
сетили одно из крутшеГшгих предприятий Германс-кой Демократической Республики 

—  химически!! .KOif6nHaT «Буна-верке».
Е. А. Булганина. П. С. Хрущева и 0. Гротеволя от имени трудящихся пред

приятия те.пло приветствовали секретарь партийной организащш СЕПГ комоинатз 
Фрост и (Преаставитель дпре-кщш Моль.

Затем перед трудящимися выступил Н. С. Хруще®, встречв1^ т й  бу^ымж ап- 
лодисментаога собравпгихся и возгласами в честь германо-советской дружбы. Речь 
Н. С. Хрущева неоднократно прерывалась бурными аплодисментами.

В здании за'во.тоуправления во время беседы с руководителями комбината 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев интересовались различными сторонами жизяи 
предприягая. Руководите.ти комбината рассказали о трудовых успехах производ
ственного коллектива «Буна-верке».

В заключение беседы Н. А. Булганин и Я. С. Хрущев пожелали трудящимся 
комбината яО'Вых успехов в работе.

Вечером Советская прагательствонная делегация вместе с сопровождающими ее 
лицами вернулась в Берлин.

Возвращение из Женевы в Москву 
тт. В. М. Молотова, Г. К. Жукова и А. А. Громыко

Вечером 24 июля из Женевы в Москву воаврагились Первый заместитель 
Председателя Совета М'инистров и Министр иностранных дел СХ̂ СР В. М, Молотов, 
Министр обороны СССР Маршал Советского Союза Г. К. Жуков и Первый замести- 
тель Минпстоа иностранных дел СС5СР А. А. Громыко, принимавпше участие в 
составе (Зоветекой правительственной делегации в Совещании глав п рам те^ств  
(ХСР, США, ^н кобританЕ и  и Франции. (ТАСС),

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

☆  ☆

Обязательства
автомобилестроителей

МИНСК, 23 июля. (ТАСС). Рабочие и 
инженерно-технические работники Мин
ского автомобильного завода, включив
шись в соревнование в честь XX съезда 

КПСС, приняли повышенные обязателъст. 
■ва. Они рш илн выполнить досрочно, к 
25 декабря годовой и пятилетний планы, 
дать сверх плана на несколько ыиятлио- 
нов рублей продукции, повысить произ
водительность труда на полтора процента 
сверх установленного задания, ввести до
срочно в эксплоатацию новые конвейеры 

станочное оборудование.

Польские моряки в гостях у балтийцев
КАИШИНГРАД. 23 июля. (ТАСС). Се. 

тодня на миноно.сцах «Блисковица», «Бу
жа» и старожевом корабле с виаито.ч веж
ливости и дружбы на праздник Дня Воен
но-Морского Флота (ХХР в гор. Балтийск 
под флатом ко^ищующего флотом Польской 
Народной Республики контр-адмирала 
Огудзинского прибыли польские военные 
моряки.

Когда корабли вошли в гавань, взвились 
сигналы привететБия, флаги Советского 
Союза и Польской Народной Республики. 
Гремят встречные .марши. Моряки и тру
дящиеся города возгласами приветствуют 
дорогах гостей. Над гашанью разносится

здрашща в честь вечной дружбы nowibORoro 
U советского народов.

Польскле моряки пробудут в СССР не
сколько дней.

Сегодня вечером в клубе гавани гор. 
Балтийска состоялся вечер дружбы поль
ских и сошетских моряков. Делегация ноль, 
ских МОРЯК.ОВ во главе с контр-аомиралом 
Студзинекпм приняла участие в торжест
венном заседании советских, пастлнных. 
профсоюзных организаций совместно с 
цредставжтелнми флота и трудящи^пгся го- i 
рола, посвящешном Дню Boeimo-MopCKoro I 
Флота СССР. 1

У  томских 
моторостроителей

По примеру трудящихся Москвы, Ле
нинграда и других* городов страны кол

лектив TOMiCKoro завода «(!!ибэле(Ктромотор» 
включился в социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза. По этому поводу здесь со
стоялось собрание рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих.

От имени коллектива цеха 3 высту- 
. пил заместитель начальника цеха тов.
! Шустов. Он сказал, что решения 
июльского Пленума ЦК КП(Ю вызвали но
вый подъем трудовой и политической ак
тивности;. рабочих, инженеров, -техников и 
служащих.

—  Наш коллектив, —  заявил тов. Шу
стов, —  досрочно завершил семимесячную 
производственную программу. Но то, что 
вчера бы.то хорошо, сегодня уже недоста
точно. Мы решили закончить выполнение 
годового плана к 1 декабря, добпться ро
ста производительности труда на 10 про
центов против плана.

Новые, повышенные обязательства взя
ли на себя рабочие механического цеха 
тт. Грико п Перевалов. Они дали слово не 
только освоить проектную МОЩНОС'ГЬ 
автома.тическон линии, но п добиться 
значительного перевыполнения норм вы
работки.

Коллектнзв завода взял О'бязательстзо 
вьшалнить годовой план досрочно —  к 
5 де>кабпя, а пятилетний план по выпуску 
товарной проду'вции —  к 15 ноября, пере- 
вьгаолнить п.тан по росту производительно- 
сти труда на 10 процентов, освоить про
изводство новой серии электродвигателей.

Трудовой подъем
Воо,душеше1шые и(?горпчеоклми решения

ми июльского Пленума ЦК КПСС, речники 
Томской пристани включи.тпсь в социали
стическое соревнование за достойную 
встречу XX съгада Коммунистической

партии Ск)ветского Союза.
Коллектив участка Черемоппптки, где 

начальником то®. Шубжн. рш и л  июльский 
план выполнить на три дня раньше сро
ка. За месяц коллективу предстоит пере
работать 50 тысяч тонн грузов. Высоко- 
тароизБодительно трудитчщ в эти дни брига
да тоУ^чиков. возглавляемая тов. Ежо
вым. Она, как правило, .разгружает уголь 
из вагонов н  лес вз барж .досрочно. Так, 
например, 21 июля бригада разгрузила 
две баржи с круглым лесом в гаванях 
лесоперевалочного комбината за 6 часов 
вместо 8 по норме.

ВысоК(ИХ показателей добились здесь 
и механизаторы бригааы, руководимой 
тов. Эпп. Бригада погрузила в баржу 933 
тонны угля за 9 часов вместо 18 по 
норме.

Хорошо трудятся грузчики тт. Евту
шенко, (клин, Леонов, Курносов, механи
заторы тт. Луньков, Роэорин и другие.

На передовом участие
Рабочие, инженерно-технические работ

ники Томского электромехалическоте за
вода включились в социалистическое со
ревнование в честь XX съезаа КПСС.

В эти дни хорошо трудится коллектив 
обмоточного участка —  передового 
в цехе Хг 3. Ежедневно коллектив уча
стка выполняет дневное задание на ПО и 
более процентов.

—  Долг каждого рабочего, —  говорит 
старейшая работница этого участка 
Анастасия Яковлевна Пастухова, — встре
тить XX съезд нашей партии так, как 
его встречают лучшие производственники 
Москвы и Ленинграда. Я обязуюсь выпол
нять свои сменные нормы на 240—  250 
процентов. Это будет моим трудовым по
дарком XX съезду КПСС.

Улучшают качество 
одежды

Изшестие о созыве XX съезда Ео^г>гуни- 
стической партии Советского Союза выз
вало новый трудовой подъем среди швей
ников фабрики >5 5. Коллектив решил 
довести выпуск проду’кцпи перво
го сорта до 98,5 процента пои плане 96 
процентов, знач1Ительно coiKpaTOB залфату 
времени на изготовление единицы изде
лия. На предприятии совершенствуется 
работа бригад ж внедряется часовой гра
фик.

Большая ра.бота по комп.лексной меха
низации технологических процессов про
водится в механическом цехе. На днях 
здесь был закончен монтаж электрических 
прессов, предназначенных для разутюжки 
локтевого и бокового швов, а также для 
обточки борта мужского пальто. Внедре
ние этих механизмов повысит производи
тельность труда на 30 процентов.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

УСИЛИТЬ РУКОВОДСТВО ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ, ДОБИВАТЬСЯ КОНКРЕТНЫХ 
РЕЗУЛЬТАТОВ В УЛУЧШЕНИИ РАБОТЫ ПРЕДПРИЯТИЙ

Повышать роль промышленных отделов 
партийных комитетов

В п^)отавомршги ию^гьс!клто Плелуиа ЦК 
ВНОС «О задачах по лальпейшстгу подъему 
про!мып1ленлости. технлче-с^копгу шюа'рессу 
и улучшению орга1Ниэадил лроизводства» 
намечена розвеснутая пропрамма нового 
мощного подъема 1п>омьпплекности,

Тртдящие-ея Ки1Х)>вского района г. Том. 
ека, как и все советокпе люди, гофячо 
одобрили тняпеяия июльского Плену'ма ЦК 
партип, восприняли их как боевую про
грамму' действий. Обсуждая материалы 
Плеи^тма Центрального Комитета партии, 
JtoueKTHBbr промышленных предария'лий 
района намечают пралтинескне медаы для 
претворения их в жизнь, щзинимают новые, 
повышенные обязательства по досфочному 
вьшлиюнию задания пятой пятилетк.и и 
государстэеяного плана 1955 года. На 
предприятиях радвертываеггся массовое со
циалистическое еоревшование в честь 11 
съезда КПСС.

За последнее время партийные оргадиза. 
цяи прелтриятиЁ района, райком КПСС и 
его промышленный отдел стали боль
ше уделять вни-мания воонросам тех
нического прогресса, изьгсханля и исаоль- 
вовавия редервов щхшволства. улучшеляя 
качесгве(Н!ных яокадателей роботы промыш. 
леиности района.

Значительная организационная и пар- 
гийно-политичесвая работа на предприяти
ях района была щлделана в связи с Обра
щением Всесоюзного совещания работников 
промышленности. В ходе обсуждения Обра- 
щеншя на предприятиях (района были 
вскрыты и подвефгнуты острой критике 
недостатки в работе партийных, профсоюз, 
s itx  и комсомольских организаций, выска. 
зано много ценных предложений по 
улучшению работы предашятий. На осяове 
втих предложеший и критических замеча
ний на каждом препщняпги разработаны 
конкретные планы оргаяизапионио-техни- 
чеокой я массово-гвдлитЕгческой (работы, на- 
праалешюй на успешное выполнение за
дач, поставлешых тш тией и цравлтельсг- 
вом перед работвикаши промышлешости.

Чтобы осуществзиъ намегченные меро
приятия, а также мяогочислшные предло. 
з:еняя, поступившие от рабочих, инженер
но-технических работЕлко© и служащих, 
партийным о рган тц и ям  щюмышлеодных 
предприятий предстоит ошкмная работа. 
Парторганизация должны значительно по
высить угоовень всей па(ртжйно-ползтиче- 
ской я  организаторской работы в массах, 
ул^тштигь партийное руко1водство промыш. 
ленностью.

Большая РОЛЬ в этом деле принадлежит 
про-мышленным отделам партийных коми
тетов. В постановлении июльского Плену
ма ЦК КПСС я в докладе товарища 
Н. А. Булганина отмечалось, чте в ря.де 
пгкртийных комитетов принижена роль и 
огветственность промышленных отделов за 
положение дел на предприятиях.

Надо сказать, чтп недостатки, отмечен
ные Пленумом ЦК КПСС, целлком относнг- 
ся и к работе промышленных отделов Еж. 
ровского райкома, Томского городского и 
областного комитетов партии.

На предприятиях района реажо можно 
встретить работников промышлекных.отде
лов горкома и обкома партия. Работники 
промышленного отдела райкома не получа
ют доотаточно-й пюмощн и конкретного 
инструп®рован!ия на месте со стороны 
заведующих отделами горкома и обкома 
партии.

Вместо того, чтобы сосредоточлть свое 
ВЕимание на конкретных вопросах работы 
промышлеиных предприятий, на строжай
шем контроле за осуществлением хозяйст
венными руководителями предприятий пар. 
тийных и правительственных директив, на 
подборе и воспитании кадров, на повсе
дневной организатощоюой работе на пред, 
гфиятиях, работники промышленного от
дела районного комитета партии до сих 
лор больше занимались межими хозяй
ственными дела1ми, тратили мно'го сил на 
составление различных справок и cboxoik.

В квартальные планы работы промыш. 
ленного отдела Кировского райкома партии 
в текущем году дважды включалось in>oiBe- 
двние семинара секретарей партийных ор- 
ганизапий проошшленньгх предприятий па 
тему: «Партийная организация в борьбе за 
тех!нмченжий щюпресс проязводства. повы
шение производительности труда и внедре-' 
кие передового опыта работаг». Д.1я такого 
семинара нужно было глубоко изучить по
ложение дел на местах, обобщить опыт ра
боты первичных парторганизаций. Однако, 
занявшись решением мелких текущих 

(ВОПРОСОВ, работники отдела не провели 
эту работу, семинар секретарей парторга
низаций так и не состоялся.

-------- серьезных недостатков в р.гбо-
те промьпплеянюстн района, низкие техни. 
ко-акономичеоюие показатели рабопд от
дельных предприятий во 'Многом объжшя- 
ются rear, что райком партии и ею irpo- 
мьппленный отдел слабо руководят псрвнч- 
ными парторганизациями, недостаточно 
помогают им в праведонии в жизнь ди,рек- 
та,в партии и правительства, в борь^ за 
BbmojEHesHe л поревьшолнение згстановлен- 
ных предприятиям плановых задании.

Неотложная задача сейчас состоит б том, 
чтобы решительно устранить недостатки в 
партийном руководстве предприятиями 
района, перестроить работу промыгалеошо- 
го отдела райкома партии в соответствии с 
требованиями июльского Пленума ЦК 
КПСС, настойчиво совершеяствовать мето
ды руководства промышленностью, *

За последнее время промышленный отдел 
совместно с другими отделами разработал 
план работы, направленный на улучшение 
нартийно-поЛ|Итцческой и организацион. 
ной работы на промышленных пред- 
гшйятиях района, усяленле конкретной по. 
мощи партийным организапиям пргдпиия. 
тий в проведении имя масоово-политиче- 
ской и организаторской работы.

В плане, прежде всего, предусмотрено 
усиление контроля и проверки исполие.ния 
партийных решений, оказание практиче
ской помощи первичным партийным орга-

Повысить качество лекций
{Заметки слушателя)

В г. Томске немало читается хороших, 
содержательных лекций на научные те
мы, которые с интересом слушают гру
дящиеся города. С интересом, наицщмер, 
бглла прослу'шана лекция профессора Бун. 
тина «Что такое горение», прочита1Жная в 
областном лектории. Лектор доходчиво и 
ка высоком научном уровне изложил пе- 
Ш'Д слушателями вопросы темы. Лекция 
сопровождалась интересными, хорошо 
удавшиэшся отдтами. Содержательными 
были лежщги доцента Шевчука о телеви
дении, тов. Гарденнна по вопросам лите, 
ратуры и искусства и другие.

Однако нередко приходится слушать 
лекции скучные, недоработанные и даже 
содержащие ошибочные положения. Иногда 
лекторы в погоне за популярностью изло
жения снижают вдейно-теоретический, 
научный уровень лекций, забывая о том. 
что лсяадии должны быть не только по
пулярными, но. в первую очередь, высоко, 
идейными. отзечающи!ми современному 
уровню науки.

Недавно 5гне довелось присутствовать 
на лекции «Происхождение и развятпе 
жизни и человека», которую читала член 
Всесоюзного общества по распространению 
политических и nai'4HHx auaunfi тов. 
Краснопевцева. Само название лекции го
ворит о том. что в ней объединено не
сколько больших вопросов, каждый из 
которых —  тема для самостоятельной 
лекции. Не удивительно поэтому, что все 
эти вопросы в лекции были освещены 
поверхностно, без достаточного научного 
обоснования. В ряде случаев лектор не 
доказывала, не раскрывала научные по
ложения. не убеждала слушателей в их 
иравяльности, а только догмаотчсски 
провозглашала их.

Изложение матерпала лскгли тов. Ерас- 
нопеицева начала с общих положений об 
идеализме и материализме, но она не рас
крыла в популярной форме этих понятий. 
В лекции очень важно было разъ
яснить слушателях, что такое жизпь, 
показат1>. в чем заключается различие 
между живым i  неживым. Не зная ато^о.

слушатель не сможет хорошо уяснить вон. 
рос о происхождении жяшги. Но лектор 
не раскрь^ла разницу между живой и 
неживой материей, даже не остановилась 
•на понятиях «живое» и «неживое». Зато 
она подробно говорила о библейском мифе 
о «сотворении» мира богом, об Адаме и 
Еве. Как выяснилось из* беседы с лекто
ром, тов, Краснопевцева считает вовсе но 
обязательным давать научное оаиределепие 
сущности жншгй. Но почему же она счита
ет необходимым подробно останавливаться 
на библейских мифах? Неужели тов. Крае, 
нопевцева думает, что это больше способ- 
стеует усвоеанию слушателями темы, чем 
разъяснение различий между живой и 
неживой материей?

Очень поверхностно в лекции была из- 
.дожека •теория академика Опарина о про
исхождения жизни на Зео4ле. Лектор не 
рассказала слушателям, хотя бы .коротко, 
о работе ряда известных ученых, полу, 
чивших лабораторным путем сложные ор- 
гашпеские соединения типа сахара и 
белков. Нет н)'жды доказывать, что это 
помогло бы слушателям значительно лучше 
разобраться в теме.

Бегло, без достаточного научного обосно
вания и должной системы лектор изложи
ла и вопрос о развитни животного и ра
стительного .мира на Земле. Ряд неясных 
слушателям терминов не был объяснен. 
Вопрос о развитии жизни лучше всего 
объясшять, на мой взгляд, по геологиче
ским эрам и периодам в развитии Земли. 
Это дало бы возможность убедительно по
казать, как из.мененпе условий жизни в 
различные периоды истории Земли приво
дило к изменеютю животного и раститель
ного мира. Но лектор этого не сделала.

Разт.ясняя вопрос о происхождении че
ловека, тов. Браснопевцв'ва много внима
ния уделила разъяснению сходства в 
строении тела человека и обезьяны, но не 
подчеркнула достаточно различие между 
ними, качественное своеобразие человека, 
что выделяет человека нз мира животных. 
Педопустимо мало, мимоходом, буквально в 
нескольких словах сказала тов. Ерасно- 
певцепа о [роли труда в формировании и 
развитни человека.

лязацпям в осуществлении директив пар
тии и правительства, усиление живой tswi- 
зи с лартиннымй оргашзацяямн, глубокое 
и зр 1енле положеяия дел на мосте, обобще. 
ние и распространение перелошого опыта 
работы ® 1фомышле1шости, улучшение ра. 
боты с кадрами, улучшение ружоаодства 
социалпстегчеовим соревнованием.

В плане работы щкшышленного отдела 
райкома партия на второе полугодие 1955 
года намечото проведеатпе таких меропрая. 
тий, как обобщение практики работа луч
ших мастеров на предприятиях района и 
проэсаеиие районного совещания мастеров 
с повесткой дня: «О передовом опыте ра
боты мастеров на промышленных пред- 
щуиятиях района». Такие же совещания 
будут проведены с технологами, консгрук- 
тора?ш, начальниками цехов. На собранип 
районного партийного актива предпола
гается обсу’Дить вопрос «О ходе выполне- 
•ния_̂  организационно-технических 'Меропри. 
ятий на предприятиях района». Работники 
промышленного отдела .райкома совместно 
с первпчнывш партийньши организация
ми изучат организацию экономической, 
технической и производственной учебы 
кадров на пре-дприятиях района. Затем 
этот вопрос будет обсужд€1Н на бюро или 
пленуме райкома партии. В плаве наме
чен ряд других мероприятий.

Осуществление больших и сложных за
дач, стоящих перед нашей промышлен
ностью, требует от |работников промышлен
ных отделов партийных комитетов, чтобы 
они большую часть своего рабочего време
ни находились на предприятиях, глубоко 
вникали в дело, разбирались в состоянии 
работы, в экошомичеоких показателях, 
конкретно инструктировали людей на ме
сте, оказывали шеющь партийным орга
низациям предприятий в проведении в 
жизнь директив партии и правительства.

Внимание работников промьппленных от
делов сейчас .должно быть напра1вл«110 на 
широкое развертывание действенного со- 
циатиетического соревнования работников 
гпромьпплепности за CKOfpe-fimee осуществле
ние поставленных па|ртиеи задач по даль
нейшему подъе1.му промышленности, тсхнп. 
ческому прогрессу и  улучшению органпза. 
ПИИ производства. Надо поставить дело 
так, чтобы богатейший опыт в исполмо. 
вании имеющейся техники, создании и 
освоении новой техники, в улучшении ор
ганизации труда и производства, накоплен, 
ный новаторами и передовикалш наших 
пре,П1риятий. систематически изучался, 
обобщался и распространялся.

Повьгагая уровень паргиГшо-политпче- 
ской и организаторской работы в массах, 
настойчиво улучшая партийное руководст
во промыпиенными предприятиялги, район, 
ная партийная орга'низацпя добьется даль .' 
нейшоро лоддл^га промышленности вайшьг, 
обеспечит поуклошгое про(ведение в жизнь 
решений июльского Плеяув(а ЦК КПСС.

И. ВАСЮКОВ,
секретарь Кировского райкома КПСС.

Из всего сказанного видно, что лекция 
тов. Краснопевцевой страдает сер1>езными 
неаостаткалш. На многае из- этих недо
статков лектору было указано на заседа
нии бюро биологической секции Тонского 
отделения Всесоюзного общества по распро. 
страненйю политических и научных зна
ний при обсуждении ее лекции «Проис
хождение и разв-итие жиз1ги на Земле». 
Тов, Краснопевцева признала тогда все 
критические заме^шьия совершенно пра
вильными. Но должных выводов из К 1 >И. 
тики она не сделала. Недостатки лекции, 
на которые указывалось на заседании сек. 
ции, не устранены. Наоборот, лекция ста
ла еще более поверхностной, так как тов. 
Краснопевцева добавила в лекцию еще 
один Н1РУПНЫЙ вопрос —  о происхождении 
человека и обеднила и без того бедный ма.. 
териал по первым двум вопросам.

Подобные поверхностные, яедоргботан- 
ные лекции не являются редким исключе
нием в практике работы Томского отделе
ния Всесоюзного общества по pacirpocrpa- 
нению политических и научных знаний. 
Обратимся к фактам.

Зимой этого года в областном лектории 
было организовано чтение цикла лекций 

Великие русские путешбственнчки и гео
графы». Первую лекцию па тому «Путе
шествие Афанасия Никитиш в Индию» 
читал тов. Русанов. ЛеЛцию слушали уча. 
щиеся 5— G классов. Лектор скучно, 
бесстрастно читал текст лекции по тетрад
ке, Единственным наглядным пособием, 
которым пользовался лектор, была мелко
масштабная Rairra. В лекции не было яр
ких примеров, фактов, которые могли бы 
заинтересовать юных слушателей, Все это 
быстро сказалось на аудитории. Школьни
ки ста.1 и разговаривать, шуметь. Лектору 
пришлось два раза прибегать к по-мощи 
руководителей лектория, чтобы навести 
тишину.

в  лекциях подчас допускаются досад.  
ные иеточно(гги. Д[ебрежные. неграмотные 
выражения, а порой явно ошибочные ут- 
вердкдештя. Все это, конечно, не может не 
CHHHUiTb интереса слушателей к лекции. В 
одной лекции, недавно прочитанной в 
областном лектории, лектор тов. Савельев 
говорил, например: «Поп Мальтус, живу
щий в Англии, считает...» и т. л. Таким 
образом, Мальтус причислен к нашим со
временникам, Лектор далее перепутал 
атомный вес и удельный вес страна.

В чем же причина того, что по путев-

Организаторская работа 
решает успех дела

Осуществление задач, поставленных 
июльским 11ле»нумом ЦК КПСС по даль
нейшему подъему промышленности, тех
ническому прогрессу и улучшению орга
низации производства, требует от партий, 
ных организаций зна1Чительного улучше
ния партийко-органпзацпо1нлой и партий- 
но-пол1ГРИчеС'Кой работы в массах, улуч- 

1,иеш1я руководства партийными организа
циями промышленных предприятий со 
сторовы райо-нных и городского ’ ко(мите- 
тов партии и их отделов.

Кироведшй райком КПСС за последнее 
время лучше стад руководить первичны
ми партийными организациями промыш
ленных предприятий. Секретари райкома 
КПСС,' работники аппарата райкома пар
тии чаще стали бы.вагь на предприятиях, 
глубже разбираться с положением дел, на 
мосте стали давать советы и предложе-ния 
по улучшению работы.

Бместе с этим в организаторской ра
боте райкома и его отделов еще много 
серьезных HeHOiCTaTBOB. Взять, к примеру, 
работу промышленно-транспортного отде. 
ла. Этот отдел часто не находит своего 
места в рзтсоводстве первапными партий
ными оргАншациями.

Его работники тт. Ершов и ' Смирнов 
редко бывают у нас на заводе. Свои посе. 
щения они чаще всего сводят к сбору 
сведений по тому или иному вопросу ра
боты завода, иногда у секретаря партбю
ро пли директора завода интересуются 
общим положением дел.

Товарищи из этого отдела редко встре
чаются с секретарями цеховых партий
ных организаций, рабошгми, инженера-ми, 
техниками. Оли забывают, что организа
торская работа в массах должна занимать 
главное место в деятельности отдела пар
тийного комитета.

Промышленно-трансиортный отдел при
зван постоянно. KOHKWTHO по'могать за
водским партбюро. Надо, чтобы р а ^ н и ш  
этого отдела глубже разбирались на пред
приятиях с положением дел, был1И посто
янно связаны с коллекпгвами заводов, свое
временно приходили на помощь.

Этот отдел не использует и такой фор
мы работы, как совещания или семинары 
членов заводских партбюро, секретарей 
цеховых napTiiiiH bix организаций по воп
росам политической и организа1?иою1ой 
работы.

Слабо организован обмен опытом рабо
ты, изучение, обобщение и роопроетраяе- 
ние опыта партийного ру|КЮ'ВОдства про
мышленностью.

Хорошо было бы, если бы райком КПСС 
и его промышленно-транспортный отдел 
провели совещание передовиков производ
ства по црофесспям с целью обмена опы
том, совещание инженерно-технических 
работников. До сих пор эта работа велась 
совершенно недостаточно, а необхо,тсгмость 
в «ей очень большая.

Ул^*чшение стиля руководства партпи- 
ньгаи оргашнзацтшш предприятий —  
важнейшее условие успешного выполне
ния больших задач, тшетавленных июль. 
CKITM Пленумом 1Ш КПСС.

А. СТУДИЛОВ. 
секретарь парторганизации Томского 

завода режущих инструментов.

кам отделения Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
знаний лекторы иногда выступают с по
верхностными, недоработанными, скучны
ми лекциями? Причина, на мои взгляд, 
3aKvTio4aeTCH в оточетвии должной требо
вательности к лектерам со стороны руко
водителей отделения, в слабом контроле 
за качеством лекций. Далеко не все тек
сты лекций обсуждаются на заседаниях 
бюро секций и рецензируются. Но даже и 
в тех сл^-чаях, когда лекция обсуждена и 
по ней сделаны замечания, работники от
деления общества зачастую не проверяют, 
устранил Л1Г лектор недостатки в содер
жании Лекции, переработал лп он лекцию. 
Л без такой проверки обсуждение нередко 
«е дает должных результатов.

Важным требованием, предъявляемым к 
массовой лекции, является ео нагляд
ность. За последнее 'Вре.чя лекции, чита
емые в областном лектории, ’стали лучше 

ц.члюстрироваться наглядными пособиями. 
Ряд лекций сопровождался демопстрациен 
научно-популярных фильмов. Это делает 
лекции более интересными, доходчивыми, 
запоыинающ1П1Шся.

К сожалению, следует отметить, что 
многие лекции мало или совсем не иллю
стрируются наглядными пособиями. Почти 
совершенно не применяется демонстрация 
диапозитивов. Л ка.к оживи.тась бы, на
пример. те же лекции о путешествии Афа. 
иасия Никитина в Индию, о происхожде
нии н развитии жизни на Земле, если бы 
они сопровождались демонстрацией цвет
ных диапозитивов!

Новншяание к качеству лекций отрица
тельно сказывается на посещаемости лек
тория слу1пателями. Слабые, повс'рхност- 
ные лекции отбивают желание у трудя- 
щпхея посещать лекторий. Поэтое[у и на 
хороших, содержательных лекциях быш1- 
ет зачастую не более 40— 50 слушателей. 
Так, па недавно прочитанной кандидатом 
историческш: наук тов. Григорцевичем 
лекции «о международном положепни» 
присутствовало всего около 40 человек.

Руководству Томского отделения Всесо
юзного общества по распространению по
литических и  научных знаний -нужно 
больше проявлять заботы о качестве лек
ций, добиться, чтобы все лекции чита
лись на высоком идейном и научном 
уровне, живо и интересно.

Д. КАРГОПОЛОВ. 
преподаватель кафедры ботаники

Томского педагогического института.

, Настойчиво внедрять 
в производство достижения 

науни и технини
В уеяютном решении задач, посяавлея. 

ных перед работнтекааги машЕностроения 
нюль(^ким Пленумом ЦК КПСС, важную 
роль должны сыграть также мероприятия, 
•как обмен передовым технический опытом, 
укрепление творческой овязя ученых с 
щюидводствеяннками, внедрение в щюпз- 
воцство достижений науки и технтткя.

Из практики роботы инструментального 
цеха Томского подшиштдового завода и 
всего цреолитятия в делам можно было бы 
привести немало примеров успешного внед
рения новой техники и паредошой техлоло- 
ш и, освоенля новых высокопроизводи
тельных технологических процессов. До
статочно указать, например, на то, что 
закалка олиловочных дисков к  стааямй! 
МШ-32 токами высокой частоты не только 
резко улучшила качество этих дисш)-в. но 
и дала 112 тысяч рублей условной го
ловой экономии, а введение иового для на. 
шего цеха технологического процесса —  
шжфовки сфер, вместе с рядом других ме
роприятий, зна^штельвю ловы^сило стой
кость инструмента для холодной штампов, 
к и шариков.

Однако в этой области у нас сделало 
еще очень мало.

На протяжении нескольких лет на заво
де в планы организационно-технических 
ме|роприятий включаются .вопросы, связал, 
ные с внедрением в инструментальном и 
шлифо-вальном цехах дуплексирования (под. 
борка) по,тшш1Нико1В пшищ^ельных головок. 
Этот про-пеое освоен на Московском и 
Овердловском подшипниковых заводах. Но
вым пo9то^ry ОН назван быть це может. 
Процесс .туплексирования дает значитель- 
1[ый эффект в повышении стойкости шпин
дельных головок. Отдечтьные работнл1ки на
шего завода и даже целые бригады, посе- 
щагвшие эти заводы, занимались из^шеки- 
ем техдюлопического процесса дуплексчоо- 
ва.ния и ггримеиявмой поя этом технологи
ческой оснастки. Тем не менее заметных 
практических сдвигов у нас на заводе в 
этом деле пока нет. Передовой опыт не 
стал достоянием завода.

Много лет на заводе идет речь о внедре. 
НИИ в сепараторном цехе штампов для од
новременной просечк-и оком в сепараторах 
для конических подшипников. С техниче
ской точки З1ре1нпя изготовление их на на
шем заводе собственньгмж силами вполне 
возможно, поскольку у нас успешно оэдое. 
иы не менее сложные штампы одновремен
ной просечки сепараторов двухрядных ра
диальных подштппгаюов. Дело лишь в от. 
сутствня достаточной настойчивости ятро- 
богвателыюсти. в нежелании использовать 
накопленный опыт.

Одна КЗ причин, тормозящих практиче
ское решение ряда технологических задач, 
связанных с внедрением передового опыта, 
заключается в том. что работникам завода, 
командируемым на другие родственные 
предприятия, дается обычно слишком мно. 
го различных заданий. По возаращении из 
когмгшдировки от них требуется лишь 
письмешын отчет или в лучшем случае 
пре.1лагается прочесть лекцию, сделать 
доклад о виденнкхм. Следовало бы, направ
ляя того ллп иного работника на другой 
завод для изу^щния передового о>пыт:1. по
ручать ему не 6"!f(*o о.тного-дв^'х заданий, 
•при этом обязательно требовать, чтобы 
'Изученный oaibir был внедрен в производ
ство.

В настоящее время многие командировки 
не дают жслае)Г1)1х результато.в. Токарь ип- 
струмептального цеха тов. Кулагин был 
ко>ма1Ндировшн в Свердловск на подяпгани- 
ковыГг завод. Он получил дшого заданий и 
не сУ.мел поэтому полностью раэреяпчть ос
новную те>гу кома^ндировки —  внеаренис 
на заводе шлифовки сфер калнбровотаых 
матриц для селараторного цеха.

Значительное улучшение следовало бы 
вирести в дело оюганизапии обмена передо
вым опьпчим и распространения техниче
ской информации между отделышдш шрод. 
Iгpия^тIЯ.ми гоя)ода Томежа. То-гда не созда
лось бы такого положашя. когда на неко
торых предприятиях уже успешно освоено 
.титье в скарлучдчатые формы, а ка нашем 
заводе еще далеко не все работники, сля- 
за.нные с литейным шюизводством. доста
точно ясно представляют себе, в чем с>сто- 
ит и как производится этот процесс.

Большой вклад в дело дальнейшего раз- 
В1ГГИЯ и совершенствования производства, 
особенно в Томске, ^iioryi и должны внести 
ученые. Но для этого связь ученых с про- 
изватствпм должна быть иротаон д1 посто

янной. 11реизводств1М{ники получают от 
ученых очень незначптельную помощь. 
Часто помощь научных работников заводам 
опраничшвается решением тех или иных 
частных вопросов текун[ей пронзводств&н.

ной жгоня. щкиведеалея экспертиз или 
шН'Сультаций. Такая связь нередко оказы
вается недолговременной и неэффеж'шв- 
иой.

Несколько лет назад установился кошокт 
между кафедрой металловедения политех
нического института, воеглавляемой про, 
фессором тов. Добровоацовым. и термичеекиа 
отделением ипструмеятального цеха наше
го завода по вопросам налаживания в це
хе производс'гва различдшх видов литья на 
высогкочостсгшой установке. Нужно ска
зать, что эта овжзь дала в свое время оп
ределенные результаты. Но в дальнейшем 
творческое содружество, по существу, irpe- 
кратилось. А именно сейчас, как никогда 
ранее, перед цехом остро поставлена зада, 
ча расширения объема шроизвоаства литья 
чугуна и стали. освоесЕШЯ литья новых ле
т а л ^ .  внедрения литья быстрорежущей 
стали, литья по выплавляемым моделям и 
литья в сясорлуичатые формы.

Расширение объема литейных ж штам
повочных р а ^ т  —одна из первоочередных 
задач цеха, без разрешения которой не мо
жет быть в настоящее время никакой речи 
о борьбе за дальнейшую экономию м етала 
и снижение трудоемкости механической об
работки. Нет сомнения в том, что помощь 
уч>еных Томска в решении этих вопросов 
была бы для завода очень полезной.

Вот еще один пример не вполне удачно
го содружества нарш ы х работников с про. 
изводственникамБ. В 1955 году на заводе 
в целях улучшения роботы пирометриче, 
окого хозяйства в термическом, конечном 
и инструментальном цехах было решено 
организовать занятия с электриками этах 
цехов, в процессе которых они должны бы
ли ознакомиться с кояструкцией и прави. 
ла(ми экоплоатапии тенлоизмерительных 
приборов. После окончания занятий пред
полагалось. что надзор за работой прибо
ров будет передан ог службы главного ме- 
талл^тга завода непосредственно в ведз, 
ние энергетиков цехов. Это дало бы воз
можность резко сократить простои и брак 
в цехах, ток как пирометристы отдела 
главного метал,турга не успевают обслужи
вать все цехи завода.

Занятия г электриками проводил ста/р- 
ший преподаватель кафедры теплотехники 
политехнического инсти'гута тов. Тараба- 
новскйй. Занятия закончились, но практи
ческая ценность их очень невелика. Глав, 
ная цель занятий —  научить цеховых 
электриков обслуживать приборы —  не 
достигнута. ^  объясняется тем, что часть 
занятий была сорвана, а главное— слуша
тели получили лишь теоретическую подго
товку, не освоив тюизводственных прие- 
>fOB контроля за работой приборов, их про
верки. выявления причин тех или иных 
неисправностей.

На заводе есть очень иного вопросов, в 
решении которых ученые города могли бы 
оказать производству эффективную по- 
т̂ ющь. Ток. попытка в •инструмсятальЕом 
цехе изготовить станок для аяодно-меха, 
нической резки металла ни к чему не при
вела из-за отсутствия у работников цеха 
и завода необходимого знакомства с неко
торыми теоретяческилги вопросами. С по
мощью ученых Томска можно было бы раз
решить эту задачу.

Дальнейший технический прогресс про- 
тюводства немыслим без внедрения в прак
тику работы наших предприятий до
стижений на'^жи и техники. 0дна(ьо 
•темпы внедрения прогрессивной техноло. 
ГИИ у нас в ряде случаев еще отстают от 
растущих потребностей произшдства. Толь
ко по нашему инструменталкному цеху 
можно назвать целый ряд BonWcoB. уже 
вполне наарешшх, но все еще ждущих 
своего технического разрешения. К числу 
пх относятся дальнейшее роопрострааепие 
передовых методов получения заготовок-от- 
лявок всех видов и rarairaoBOK. расшире
ние электронагрева заготовок и деталей, 
проходящих термичеокую обработку, м ед , 
рение электпнческих методов обработки 
металлов, начиная от заготовительных 
опо|Х1пий и ко1гчая отделочными, проведе
ние типизации технологических процессов 
обработки и другие.

Задача состоят в том. чтобы, изыскивая 
пути для дальнейшего совершенствования 
произво.тства, широко внедрить передовой 
опыт, накопленный отечественной и .зару
бежной промышленностью, настойчиво 
BH6i,iiPflTb в произво.дство достижения науки 
и техники, крепить связь с учеными.

Решение этой задачи является залогом 
дальнейшего техшгчоского прогресса па 
пре.тприятии. залогом успешного вьшолне- 
ния нами :гатач, поставленных в решеяии 
июльского Плену"ма ЦК КПСС.

Н. АНШ ЕЛИЕВИЧ.
главный инженер инструментального 

цеха подшипникового завода.

Экскурсия учителей в колхоз-миллионер
Группа пре1Подаватрлей биологии, нахо

дящихся на курсах при областном инсти
туте уховершснствования учителей, совер, 
шила дв'^'хднсвкую э к с к т и ю  в колхоз- 
мил.тионер имени Хрущева, Асиновского 
района, и в А-синовскую МТС.

Участники экскутсйи побывали на жи- 
вотново‘'лчес'К!1Х фермах колхоза, ое\готоелн 
посевы льна, кукурузы, ознакомилн '̂ь с 
работой полеводческих и овощеводческих 
бригад.

Знатный льновод области тов. Логунов 
рассказал учителям о своем многолетнем 
01пыте выращива1гия высоких урожаев 
льна.

Инжйнсп) МТС Л. П. Сл б̂олев познакомил 
экскурсантов с устройством и основными 
принципами работы ряда сельскохозяйст
венных машин.

Участники экскурсии также побывали 
на льнозаводе в гою. Аенно.

„Сибирские огни“ № 3
Вышел очередной, третий номер журна

ла «Сибн.рские огни».
Большое моего в жп>нале занимает ро

ман А. Коптелова «Сад» (окош1ание). 
Кроме того, в номере напечатаны рассказ 
М. Г[>ечкагна «Сирота». стихи П. Му- 
хачева «Знамя жизни» и «В молодом ле
су». Н. Савостина «Отец». А. Кухно 
«о песне», В. Кузнецова «Письмо», 
басня Е. Фплпппыча «В защиту живот
ных».

Раздел «Дела п люди» представлен 
очерком С. Кожевникова «Шанхай» и

первыми главллш повой работы исследо
вателя Сибири Г. Федосеева «В теснинах 
Джугдыра».

Постановке пьесы В. Лаврвятт,ева 
«Светлая» в театре «Красный факел» 
посвящена статья Б. Рясенцева «Находки 
II потери».

В разделе «Критика и бпблпографпя» 
опублгкованы рецензии Е. Иванова на 
альманах «Забайкалье», А. Китайникз п 
К. Немира на сборник «Пес1Ш» В. Пухна-
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Своевременно начнем уборку урожая,
проведем ее быстро и без потерь

☆  ☆  ☆

П р и м е н и м  г р у п п о в о й  м е т о д  у б о р к и  у р о ж а я
Приблизилась пора уборки хлебов. Ус

пех уборки будет во многом зависеть от 
нас. комбайнеров, от своевременной и вы. 
сококачестэенной подготовки комбайно
вых агрегатов к работе. В этом году ре
монт комбайнов в нашей МТС прошел бо
лее оргашшвашсо. Наши машины —  
«Ста.тинец-6» готовы к работе.

Чтобы взбежать потерь зерна, обеспе
чить бесперебойную работу машин, мы 
сделали некоторые приспособления, кон
структивно изменили ряд узлов комбайна 
по методу комбайнера Чилянской МТС 
3. ХодоренЕО. Мы удлинили первую очи. 
стку на 40 сантиметч)ав, сделали сту. 
Пбнчатое решето. Это длст возможноеть 
аучп1е протрясать зерно из половы. Во 
второй очистке удлинили кожух вентиля
тора. Для того, чтобы обеспечить плав- 
ву'го работу скатной доски, перенесли на
зад м л  задних подвесок на 200 милли
метров. По опыту прошлых лет известно, 
что на пиккера часто наматывалась соло, 
ма, солома плохо протрясалась, зерно шло 
в полову, от перегрузки рвались 4-я п 
5-я цепи. Мы заменили пиккера четырох- 
лопастным бнгером. Это также будет спо
собствовать уменьшению потерь, сократит 
вынужденные простои агрегатаг

Произведены и другие усовершенство
вания. Оба наших комбайна оборудованы 

електроосвещением. Комбайны могу'т рабо
тать днем и ночью. Так же. как и -в про
шлом году, будем скашивать хлеб на

низком среэе. Это уменьшит потери зер
на.

Побывавший недавно в нашей МТС 
тов. Ходоренко осмотрел наши работы по 
дереоборудованшо комбайнов и одобрил 
их.

Уже несколько дет мы работаем на по
лях сельхоэартелл «Прогресс». Нынче 

мы также будем убирать х.теб в этом 
колхозе, в первой п вп второй полеводче
ских бригадах. Впервые уборку будем 
производить групповым методом. В груп
пах будет по два комбайна— «Стгипгне|Ц-6» 
и сайгохо.тныи. Самоходные коагбайны бу- 
Д5"т обкашивать поля, убирать участки, 
где на прицепных комбайнах трудно ра
ботать, делить массивы на загоны. Это 
намного повысит производительность тру
да. В прошлом году были случал, когда 
комбайновые агрегаты просталвали толь
ко потому, что им не во-время готовился 
фронт уборочных работ. Эта нетгроязво- 
дительная трата времени при групповой 
уборке будет ликвидирована.

Правлением колхоза подобраны люди, 
которые будзт обслуживать комбайновые 
агрегаты. Дело теперь за тем, чтобы вы
деленные люди не менялись и работали 
от начала уборки до конца ее. В прошлом 
году люди менялись, а это сдерживало 
высокопроизводительную работу комбай. 
нов. Каждый раз приходилось заново обу
чать людей работе. На это уходило мш)го 

' временн.

Неудовлетворительно было оргаяиэова. 
но техническое обслуживание комбайно
вых агрегатов. Передвпежные ремонтные 
мастерские, как правило, больше находа- 
лись в отдаленных колхозах. Нам же, 
если случалась поломка, приходилось 
ездить в МТС, терять драгоценное вре
мя. А ведь можно было обеспечить агре
гаты запасными частями, которые наи
более часто выходят из строя. Это сокра
тило бы простои машин. Нам кажется, 
дирекция МТС пмеет возможность выде
лить для комбайновых агрегатов такие 
запасные части, как планки шггающего 
транспортера, крючковые цепи, эвез,доч- 
ки. заклепки и т. д.

Мы также обращаемся к партийной 
организации МТС с тем. чтобы она поза
ботилась об организации действенного 
соревнования и распростраяекии опыта 
передовых комбайнеров, организовала 
широкую пропаганду методов работы пе
редовиков комбайновой уборки. Это будет 
способствовать росту инициативы, повы
шению производительности труда, сокра
щению с*нжо© уборки.

Мы берем обязательство ежедневно пе
ревыполнять нормы, провести уборку за 
20— 25 рабочих дней, убрать по 700 
гектаров колосовых. Свое обязательство 
выполним.

А. БЕЛЯЕВ. Ф. РИНГ, 
комбайнеры Турунтаевской МТС 

Туганского района.

„Женева— поворотный пункт в мировой политике"
БЕРЛИН, 24 июля. (ТАОС). Итоги рабо. 

ты  Жеоювокого совещания глав прави
тельств четырех держав —  центральная 
тема берлинской демократической печати. 
На первых страницах под круП|Ньши за- 
роловкжн опубликованы Директи<вы глав 
прав.итсльств четы/рех держав министрам 
иностранных дел и заявления Н. А. Бул
ганина, Д. Эйзенхауэра, А. Идена и 
Э. Фора, сделанные на заключительном 
заседании.

Газеты единодушно с удовлетворением 
•подчеркивают то, что между главами пра
вительств четырех держав в Женеве до- 
стпгиуто соглашение.

«Нейес Дейчлащ» в корресоюнденции 
«Женева —  поворотный пункт в мировой 
политике» тгшет; результаты Совещания 
укрепили в народе у б и е н и е , что все 
спорные вопросы между государствами 
могут быть разрешены 1мирными средства. 
Ш1, путем переговоров в духе вваюгаого 
довер11Я л искреняего сотрудничества. 
Было бы неверою, продолжает газета, 
ожидать от Женевского совещания, чтобы

оно урегулировало сразу все конфликты 
10-летней дагвности. Однако оно положило 
начало духу дружественнооч) сотрудниче
ства и доброй волн, в атмосфере которых 
могут быть разрешены мирным путем все 
сложные проблемы.

Говоря о большом значении директив, 
принятых главами правительств, газета 
пишет: в этом документе нет окончатель
ного решения. Однако великие державы 
подчеркнули в нем волю прийти к согла
шению по отдельным вопросам. Готов
ность великих держав в соглашелию соз
дает благоприятные предпосылки для вос
соединения Гб(риа1нли яа  М'иряой и демо- 
к.])атичесв(^ oerHone, для сближения обеих 
частей Гермапии.

В редакционной статье «Ненбс Дейч- 
ланд» подчвртивает, что Женевское сове
щание показало несостоятельность тепе
решней noHHTHiRH правящих кругов За
падной Германии, основывающейся на 
прес.довутой «политике силы», политике 
ремилитаризации и включения Федераль
ной Респу^тйкн в военные блоки.

,  Результаты Совещания не обманули надежд 
миролюбивых народов"

Обеспечим хорошее техническое обслуживание 
тракторных бригад

В нынешнем году организации техни
ческого обслуживания тракторных бригад 
в нашей МТС уделяется больше внима- 
впя. В .МТС шесть тракторных бригад, на
ходятся ОШ! друг от друга на расстоянии 
от 25 до 60 кллометрО|В. Это создает 
большие трудности в быстром исправле
нии поломок, тем более, что до нынеш
него года в МТС не было автопередвиж- 
ной мастерской.

Мы решили организовать дело так, 
чтобы трактористы на месте, не дожи
даясь помощи МТС, по возможности, ус
траняли поломки. Тракторные бригады 
снабжены комплектоо! запасных частей и 
деталей, набором слесарных и кузнечных 
инстру’ментов.

Чтобы наладить изготовление нужных 
для ре>{Онта ме.ткпх деталей на месте, 
перед механизатораэга была поставлена 
задача —  овладеть вторыми профессия
ми. В зимний период, во время ремонта

было оргашизовано обученпе трактористов 
и комбайнеров слесарному и кузнечному 
делу. Теперь почти каждый .механизатор, 
кроме своей основной щюфеос-ии, владеет 
професспяаш кузнеца или слесаря. Это да  ̂
ет возможность протаводить мелкий ремонг 
тракторов в полевых ус.ювиях силами са. 
мих трактористов.

В этой году МТС получила авто-перед- 
вижную мастерскую. На период уборки 
урожая составлел график передвижения 
.мастерской.

Правильная организация технического 
обслуживания комбайновых аорегатов в 
перио-д уборки урожая даст нам воомож- 
ность организованно п в сжатые сроки 
провести КОСО0 ИЦУ хлебов.

И. ГУЗЕЕВ.
исполняющий обязанности главного ин

женера Пуцинской МТС Пудинского 
района.

Медлить дальше нельзя
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Боевая за

дача тружеников сельского хозяйства —  
во-время, без потерь убрать хлеба.

Опыт прошлого года показал, что толь
ко от затяжки уборки урожая колхозы 
«Прогресс», «Первое мая», имени 
Сталина потеряли от 4 до 9 центнеров 
зерна с каждого гектара.

Передовые колхозы района, з’читывая 
тгрошлого.тнпе уроки, со всей тщательно
стью готовятся к уборке урожая. Особое 
внимание обращается на расшпренпе су
шильного хозяйства и строительство то
ков. В колхозе «Заветы Ильича» подго
товлены механизированные тока, которые 
обеспечат потребность колхоза. Примене
ние механизации даст воаможность вы
свободить много колховннков на другие 
уборочные работы.

Хороший механизированный тов обору
дован в колхозе «Чулымец».

Правление колхоза «Первое мая» тоже 
учло горький опыт прошлого года, когда 
из-за недостатка сушилок хлеб по неделе 
лежал на токах. В колхозе построены но
вая зерносуши.тва, два больших тесо(вых 
подтоварника, зерносклад емкостью 300 
тонн. К сушилкам подвезено достаточное 
количество дров. На должность завадую-

шпх суж иткаш  назначены опытные кол
хозники.

Ко.лхозники этих сельхозартелей планп-. 
руют завершить уборку зерновых культур 
^  20— 25 дней. О ш  уверены, что сдела
ют это.

Совсем иное положение в колх(ШХ 
«Заря социализма», имени Ленина, «Про
гресс», «Победа тру.да», пмени Сталина. 
Правления этих сельхозартелей подготов
ку к  у5о11»чяы:м работам пустили на са
мотек. Скоро надо начинать косошцу 
ржи,, а в колхозах «Заря социализма», 
имени Ленина п др>тих не закончен ре
монт жаток. В колхозах «Прогресс» 
и «Путь Ленина» нет крытых тсиков. Ста
рые тока здесь не восстанантивавгрся и 
новые не строятся. Правления этих седь. 
хоза1ртелей рассчитывают заняться соору. 
желием крытых токов в ходе уборки. Это 
вредное настроение может привести к ог
ромным потерям урожая.

Многие колхозы района обслуживаются 
Красноярской МТС. Ее организующей 
роли в подгочовке к уборке урожая не 
видно. Сама станция плохо готовится к 
уборочным работаем. Из 16 комбайнов к 
жатве подготовлены только 3 машины.’

Б. ДАЛЕКОВ.

Ногда думают заиончить 
ремонт уборочных машин 

в Чердатсиой М ТС ?
ЗЫРЯЯКА. (По телефону). На нолях 

колхозов Зырянского района зреет хоро
ший урожай зерновых культур, особеашо 
хороша озимая рожь. Пота приступать к 
ее уборке. Одна-ко взаИ'МОПроверка МТС по 
подготовке к жатве показала, что во всех 
станциях еще далеко не все сделано для 
того, чтобы успешно вести уборку урожая.

Хуже всего положение в Чердатской 
МТС. Ее pyKOBojirrevTH срывают ре.мопт 
комбайнов, молотилок, зерноочистительных 
машин. Нз 26 комбайнов к 20 июля было 
отремонтировано только 11.

Причина этого зажлючаетея в исключи, 
тельной неорганизованности. Машппно. 
тракторная мастерская не обеспечивает 
своевременного выполнения заказов оемонт- 
нж ов по изготовлению деталей, в подсоб
ных цехах недостает нужного оборудова

ния, инструментов.
В МТС была возможность еще зимой от. 

ремонтировать комбайновые моторы. Для 
этого следовало выделить наиболее опыт, 
ных'комбайнеров. Но этоаю не сделали. Те. 
перь здесь стараются быстрее «вытолк
нуть» комбайны из мастерской. Спешка 
привела к  плохому качеству ремонта. П очт 
в каждом отремонтированном комбайне на. 
счдггывается больше десятка дефектов. 
Нащшмер. коегбайн, на котором предстоит 
работать тов. Мелкозерову, имеет 16 де
фектов: транспортер ’ приемной камеры к 
работе не пригоден, нет решет второй очи
стки, не орремонтирован, ведущий вал глаз
ного полотна xeaeipa и т. д. Много югеется 
дефектов и У отремонтированных комбай- 
пов 18, 19, 22 и других.

Механик-контролер тов. Заборских, глав
ный инженер тов. Дмитриев мирятся с 
бра1Кодел1>етвом. не следят за качеством ре. 
монта тракторов.

Такое же положение в Чердатской .МТС 
с ре.монтрм льяоз'борочной техники. Лз 8 
льнотеребилок к работе готово только 4. из 
6 льномолотилок 5 стоит в ожидания >̂e- 
монта.

В прошлом ГОЛУ из-за недостатка зерно, 
очистйте-тьных машин в колхозах зоны 
этой МТС бьш  доогущепа порча зерна. Од
нако утроки прошлого года в МТС не учи- 
ты ^ю т. Пз 4 зерноочистительных машин 
ни одна к работе не готова.

Пелонятно, когда думают закончить ре
монт уборочных машин в Чердатской МТС?

Л. ВОЙТЕННО.

ПРАГА. 25 июля. (ТАСС). Чехословац
кое телеграфное а/гентство сообщает, что 
все газеты в  положительном духе коммея. 
тируют результаты Совещания глав че
тырех держав.

Газета «Руде право» пишет: «Можно 
не сомневаться, что это Совещание будет 
означать Ha4avio нового этапа в отноше
ниях между остальными государствами и 
народами».

Газета «Обраяа лиду» отмечает, что 
Жеяеэокое совещание содействовало вос
становлению международного доверия и

создало фактическую основу для посте
пенного решения самых насущных проб
лем.

Газета «Млада фронта» в передовой 
статье характеризует итоги Женевского 
совещания как поворотный пункт в отно
шениях между госуда1рствами, как свет
лую страшигу в истории человечества. 
Народы, шгшет газета, возлагали на него 
большие надежды. Результаты историче
ского Совещания не обманули надежд всех 
миролюбивых йюдей.

,,Решающий шаг по пути к миру“
БУДАПЕШТ, 24 июля. (ТА(Х)). В цеент- 

ре внимания общественности Венгрии на- 
хо,ш ся Совещание глав правительств че
тырех держав в Женеве. Сегодняшние га
зеты на видном месте публикуют подроб
ные материалы и документы, принятые 
на заключителыюм заседании. Газеты 
подчеркивают успех Женевского совеща
ния, «Сабад нел» в заголовосе указывает: 
«Женевское совещание успешно закончи
лось. Главы правительств приш.ти в ре
шениям по всем вопросам, стоявшим на 
повестке дня. В августе в подкамитете 
комиесли ООН по разоружению, в октябре 
на оовещанпи четырех министров иност
ранных дед буд^т продолжены перегово

ры в соответствии с основяьми пришщ- 
памп, разработанными главами прави
тельств».

«Мадьяр немэет» посвящает итогам Со
вещания передовую статью, озаглавлен
ную «Решающий шаг по пути к миру». 
Венгерский народ, пишет газета, с глубо
кой радостью приветствует результаты 
Л{еневсвого совещания, имеющие истори
ческое значение. Этот успех —  результат 
упорной борьбы, которую вели сотни мил
лионов миролюбивых людей за сохранение 
мира, результат победы политики восста
новления доверия и сотрудничества меж
ду ст1)анами, проводимой Ск)ветским Сою
зом.

„В атмосфере полной договоренности"
Турецкие газеты об итогах Женевского совещания

СТАМБУЛ, 25 июля. (ТАСС). &»6ще- 
ние об окончании Женевского совещания 
газета «Тердж уман» опубликовала на 
первой странице под крупным заголовком 
во всю полосу: «Первый шаг по пути к 
.чиру в Женеве. Четверка договорилась по 
всем вопросам». Газета помещает так
же заявления глав правительств четырех 
держав на Женевском совещании.

Газета «Дюнья» этому сообще(Еию 'Пред. 
посылает заголовок: «Женевское совеща
ние закончилось достижением соглашения. 
Четыре премьер-министра достигли согла
шения в отношении Германии, европей
ской безопасности, разоруже^гая и пре
кращения хо.тоаной войны».

Газета «Ени сабах» пишет: «Совеща

ние в Женеве закончилось. Главы четы
рех правительств достигли общего согла
шения по веем вопросам».

Газета «Екп Пстанбул» заявляет: «Со
вещание четырех закончилось. Главы 
правительств передали на рассмотрение 
.министров иностранных дел, которые 
соберутся в октябре, все вопросы, кото
рые они не смогли решить».

Газета «Хюрриет» пишет, что Совеща
ние четырех закончилось «в атмосфере 
полной дотоворенности». «Достигнуто сог
лашение о беспрерывном продолжении пе
реговоров для урегулирования разногла
сии. Впервые со временн окончания вой
ны считают, что холодная война отныне 
закончилась».

,,Совеш,ание сделало больше^ чем мотйо было ошидать'
Английские отклики на Женевское совещание

Увеличить производство рыбной продукции
(Соревнуясь за досрочное выполнение 

пятилетнего плана по добыче рыбы, мно
гие рыболовецкие колхозы и бригады гос- 
лова, которые обслуживает Томский рыбо
завод, добились высоких производственных 
показателей.

План рыбодобычи за полугодие по ры
бозаводу в целом выполнен на 115 про
центов. Только во втором квартале добыто 
сверх плана 2.200 пудов рыбы. Хорошо 
потрудились звенья рыбаков Окунеевского 
и Чердатского рыбпунктов, которыми pi)'- 
ководят тт. Зубров, Барыко, Говоров. Они 
выполнили полугодовой план рыбодобычи 
на ПО— 150 процентов. Много сверхпла
новой рыбы добыли передовые рыбаки 
бригад гослова тг. Бударин, Зашьянцез, 
З у ^ в ,  Ыелкозеров.

В нынешнем году успешно ведут облов 
водоемов рыбаки многих колхозов. На 
143 процента выполнил полугодовой план 
добычи рыбы колхоз имени Калинина, 
Кожевниковского района, на 113 процен
тов' —  колхоз «Красная Томь», Томского 
района, поревьшолнили задаашя и многие 
другие сельхозартели.

Наличие достаточного количества сырья 
п<»воли.то коллективу рыбозавода выпу
стить большое количество продукции. 
Предприятие выполнило план второго по
лугодия по переработке рыбы н а -110,3 
процента. Перевыполнено задание по про
изводству копченой рыбы. Постоянно пе
ревыполняют нормы выработки работники 
Томского рыбозавода тт. Бердникова, По- 
ливжна, Сафронова, Кисель, Шухова и 
другие.

Однако завод мог бы работать значи
тельно лучше.

Рыбная промышленность области посто

янно снабжается техникой и орудиями 
лова. В настоящее время в бригадах гос- 
лова завода на 90 процентов механизиро
вана рыбодобыча. Полностью механизиро
вана добыча рыбы в рыболовецких колхо
зах. Это'позволяет своевременно облавли
вать не только близлежащие, но и отда
ленные водоемы, намного улучшить ©•рга- 
нпзацию труда и увеличить количество 
прйтонений в каждом звене.

В нынешнем году завод обеспечил все 
колхозы необходимым количеством орудий 
лова, оказывал технргческую помощь 
бригадам гослова. Но, несмотря на хоро
шие промысловые условия в весенне-лет
ний период, колхозы «Пролетарий», Ше- 
га'рского района. «Новая жргзнь» и «Крас
ный Октябрь», Томского района, не вы
полнили государственных ш анов рыбодо
бычи и не о^еспе-чилн условий для успеш
ного облова водоемов в третьем квартале.

Это объяснясгся в первую очередь тем, 
что в перечисленных колхозах неправиль
но организован труд, нередки простои в 
рыболовецких бригадах. Пользуясь бескон. 
трольностью бригадиров, отдельные рыба
ки часто не вы.хрдят на работу.

Орье.эные недостатки имеются и в ра
боте звеньев бригад гослова. Мотолодки 
работали не с полной загрузкой. В от
дельных водоемах не были своевременно 
закрыты запоры. В результате много ры
бы ушло.

Все это привело к тому, что план по 
производству рыбной продукции в ассор
тименте не выполнен.

I Пюльский Пленум ЦК КП(Х особо отме
тил нетерпимое положение, сложившееся 

1в рыбной промышленности, которая си

стематически не выполняет государствен
ное задание. Пленум ЦК КП(Х) потре^вал 
от хозяйственных рукоадителей обеспе
чить безусловное выполнение государ
ственного плана каждым предприятием 
ш  вып^'ску продукция в устчановлеяной 
но^генклату'ре и акхортименте.

Чтобы успешно справиться с задачами, 
поставленными Пленумом ЦК КПСС, мы 
будем в третьем квартале добиваться рез
кого увеличения вылова рыбы за счет 
правильного" использования рыболовных 
водоемов и четкой организации труда. 
Для этой цели мы репшли закрепить ры
боловецкие звенья за определенными водо. 
емами, обставлять водоемы контрольными 
ловушками п быстро переключчтть орудия 
лова в лучшие водоемы, своевременно 
закрывать п облавливать запоры. За 
счет наиболее рационального использова
ния самоходного флота увеличизг ослов 
отдаленных водоемов. Kpoofe того, мы бу
дем добиваться 5"кре(11леш1я трудовой дис- 
щгплины, повышения ответственности 
каждого рыбака за порученный участок 
работы.

Сейчас на заводе намечен ряд органи
зационно-технических мероприятий, кото
рые позволят увеличить выпуск продук
ции, улучшить ее качество и распшрлтг, 
ассортимент. Однш! из таких мероприятий 
является оборудование камеры для выпу
ска' копченой рыбы на Окунеевском рыб- 
пункте.

На npoMHCjjax и в цехах завода развер
нулось еоревновапие в честь XX съезда 
Коюгунистичеекой парпга Советского Со. 
юза.

И. ЧУМАЧЕННО, 
директор Томского рыбозавода.

ЛОПДОП, 24 июля. (ТАСС). Большинст
во англпГк'-кях воскресных газет уделяет 
осношое EiiuiAiaiHue окончанию Женевского 
С0В6ЩШН31Я глав прашггельспв четырех дер. 
жав, приветствуя достигнутое на Совеща- 
кии соглашение. «Санди тайме» помещает 
сообщение под затоловком: «Большая чет
верка дрговоцщлась по всем пунктам»: га
зета «Обсервер» дает заголовоос: «Полное
согласие Большой четверки». Ряд газет от
мечает, что дружественная поеиция совет, 
ской делегации способствовала ооздадтю 
благоприятной атмосферы.

Диплоз1атлческий обозреватель газеты 
«Обсервер» подчеркивает, что «Совещание 
на самом высоком уровне зажоетчилось в 
атмосфере исключительной доброй воли».

Член парламента —  консерватор Бутби 
в статье, помешеошой в газете «Ebioc оф 
уорлд». характерюзует Женевское оовеьца. 
ние. как «большую победу моральпых сил 
во воам мире, которые будут оказыв.ать 
все большее лавлеиие на все прпвитгл1)СТ- 
ва в пользу дела мира».

«Достипнуто сотлазпение о всеобъ,)млю. 
щем плане будущих переговоров с целью 
ослабления напряженности между Восто-ком 
и Западом... —  продолжает Б^тби. —  Со
вещание сделало все и. быть может. .*1ал:е 
больше, чем можно было ожидать, и дало 
результаты, которые, хотя, быть может, и 
неощутимы сейчас, тем не менее, пред
ставляют собой исключительнучо ценность 
II имеют чрезвьпайно важное значешче».

«Санлл тайме» в редакционной .статуте 
замечает: «Простые лю.ди всех стращ .мира, 
жаждущие подлинного мира, будут при
ветствовать с чувством огромлого облегче
ния сообщение о достижении согласия нд 
Женевском совещании. Сложяые между1ьа-

Путь переговоров—правильныа путь
У р у гв а й с к а я  п еч ат ь  о Ж е н е в с к о м  сов ещ ан и и

МОНТЕВИДЕО. 25 июля. (ТАОС). Обще- 
ствонность Уругвая приветствует резуль
таты Женевского совещания глчгв п’ш и -  
тельств четырех держав. Все радиостанция 
в своих сообщениях о Совещании поачер- 
ш ваю т успех переговоров. Большинство 
уругвайских газет отмечает, что соглаше. 
ния, достигнутые в Женеве, сыграют важ
ную роль для будущего ослабления между
народной напряжешюсти. Однако о тел ь , 
ные газеты, как, например. «Эль дебате» 
и «Аксьон». пытаются ставить под coMire- 
ние успех Совещания.

Католическая газета «Эль бьвн публи-

родные проблемы, могущие породить вой
ну или страх перед войной, нельзя разре
шить в течение недели. Речь идет лишь о 
том, чтобы вступать на путь решений. В 
той мере, в какой это было достигнуто. Со
вещание является побеаой для всех участ
ников. и никто не откажет ни одной из 
держав-учаетшщ в то(м. что о-на внесла в 
это свою лепту».

«Рейнольдс ньюс» помещает специаль
ную статью своего реаажторв по вопросу о 
политике, которую следует проводить по
сле Женевы. В статье говорятся: «Падятн- 
•ка дальнего прицела должна состоять в 
том. *1тобы отказаться от сястемы враж
дебных друг другу союзов и заменить ее 
более всеобъемлющей системой безопасно
сти. которая должна быть ошювана на 
Уставе ООН».

ЛОНДОН. 24 июля. (ТАСС). Как указы
вает обоереватель агентства Рейтер, вчера 
вечером в дипломатических кругах Лондо. 
на заявили, что успехи, достигнутые на 
Совещании глав правительств -четырех 
держав в Женеве, могут способствовать 
прекращению «холодной войжы» между 
Востоком и Западом и восстаяовлению на 
мирной основе союза, существовавшего 
между великими державами в годы войны. 
Общественное мнение в Лошоне пряветст- 
вовало уелгепшое аивершенне переговоров 
глав правительств как одно из крупней
ших достиженин дипломатии послевоенно
го десятилетия.

УспепЕная разработка согласовалных Дп. 
ректив, продолжает обозреватель, и дух 
примирения, который господствовал на 
протяжетги всего Совещания в Женеэе, 
восприняты наблюдателями в Лондоне, как 
обязательство стремлешя великих держав 
к миру.

ко» утАазывает в загатовке, что на Сове
щании были достигнуты определенные ре. 

|зультаты. «Большая четверка. —  пишет 
газета «Ла мзньяна». —  пршпла в Жене
ве к общему соглашаиию». Газета «Эль 
диа» отмечает, что последующие за Же
невским совещанием переговоры приведут 
к прекращению холодной войны. Газета 
«Хустисиа» в передовой статье подчерки
вает, что создавшийся в Женеве обмен 
мнениярш свидетельствует о справедли
вости путл переговоров, о чем постоянно 
заявлял и на чем иастаивал Советский 
Союз.

Болгарская общественность 
приветствует результаты 

Женевского совещания
(МФИЯ, 25 том. (ТАОС). Болгарская 

общественность горячо приветствует ре
зультаты Женевского совещания глав 
правИ'гельств четырех держав в  выражает 
глубокое удовлетворение по поводу успеш
ного окончания его работы. Газета «Ра- 
ботническо дело» пишет сегодня: резуль
таты Совещаная укрепили веру народов 
в то, что можно ослабить напряженность 
в международных отношениях, покончив 
с «холодной войной», и устранить угрозу 
войны. Вместе со всеми народами, кото
рые проявляют непреклошгу'ю волю к 
миру и сотрудничеству, болгарский народ 
надеется, что в предстоящей работе мн- 
нпстров иностранных дел и различных 
международных органов будут достигнуты 
еще большие успехи.

РУМЫ НСКИЕ ГАЗЕТЫ О ЖЕНЕВСКОМ  
СОВЕЩАНИИ

БУХАРЕСТ, 25 июля. (Т.АСС). Кг® пере- 
дает агентство Аджеягареос, румынские г.г- 
зеты отмечают большой успех Женевского 
совещания.

Газета «РомыничЧ либела» в передовой 
статье «Народы не обманулись в своих 
надеждах» указывает, что последователь
ная мирная политика (Зоветекого Союза, а 
также усилия, предпринятые делегатами 
.США, ^^дикобританли я  Фраищии для то- 
го, чтобы добиться взаи-мопониманяя в 
ряде проблем в целях ослабления между
народной наягряжевноети, содействовали 
успеху Совещания.

Французские политические 
деятели о результатах 
ЖенеЕСКОго совещания

ПАРИЖ. 25 июля. (ТАОС). lias сообща- 
я* агеэгство Франс Hipeoc, ряд фрашг^'з. 
оиих политических деятелей выступил с 
•заявлениями, в которых дал оценку ре
зультатам Женевского совещания.

Бывший мтЕйИСШР Марсель Нежлен (со
циалист) заявил, что Совещание «усилило 
оггеяель и создало впечатление наличия 
взаимного и твердого етре5мления к^ сбли
жению тезисов и поисжаз! решений. Оно 
позволил» госуда{ретвенным деятелям, кото
рые не были знакомы друг с  другом или 
воторые пбрестади быть знакомыми, встре
титься. составить мнейие дюуг о друге и, 
как я надеюсь, оценить и уважать друг 
друга, что важнее всего. Совещание сбли
зило через их по(?реаство общестзеяное 
мнение разных стран, предусмотрело про. 
долженяе начатых перегосэдш и дало об
щие дарежтявы тем. кто будет вести эти 
лареговоры впредь до новой встречи на са. 
мом высоком пювне».

По мнению м1шистра без портфеля Га. 
стона Палевского. «вызывает большое удов- 
летвотение тот факт, что принцип орпьнл- 
ческой связи между проблемой объедине
ния Гетманни и проблемой европейской 
безопашости был принят и подчеркнут 
весьма конкретно в заключительшдм ком
мюнике».

«Это является залогом того, что в на
стоящее время политика ослабления напря
женности может привести к  поли гике 
установления мира».

Бывший мяннсто и предоедатель груп
пы социальных 1>еюпуб.тиканцев Шабан- 
Дельмас ужгйал. что встреча в Женеве «в 
конечном счете завегоши'лась ^'слехом, от. 
крыв netpeneKTHBM перегошров по конкрет
ным вопросам».__________

„Переговоры открыли новую 
главу дружественных 

отношений между великими 
державами" •

И ндийские газет ы  об  ит огах  
Ж ен евского  совещ ания

ДЕЛИ, 25 июля. (ТАСС). Индийская пе
чать продолжает уделять большое внима
ние результатгим Жеяеиокото совещания. 
Газеты «Х вдустаа стаядард», «Таймс оф 
Нн-тиа». «Индиая экспресс». «Хиндуст'Щ 
тайме» опубликовали тежст заключитель. 
ного заявления Председателя Совета Мини, 
стров СЮСР Н. А. Булганина на Совеща- 
шьи.

Газеты помещают сообщ-еяшя о результа, 
тах Совещания под кр'̂ ’пньгми заголовками 
— «Большая четверка подает надежду всеогу 
миру». «Соглашение о мерах смягчения 
напряженноста», «Переговоры миннстров 
иностранных дел -в октябре». «Победа сил 
мира», «Полное согласие о следующих ша. 
гах по смягчению напряженности и окон
чанию холодной войны».

Газета «Таймс оф Пшиа» в передовой 
статье, озаглавленной «Победа», пишет: 
«Мерилом достижений Женевского совеща
ния служит то, что, несмотря на отсутст
вие конкретных решеазнй по главным про
блемам, оно 1Еривело к единственно стоя- 
щеагу виду соеглашеогия —  к соглашешю 
покончить с холодной войной и добиват1>ся 
окончате-льного уреп'лирования мирными 
средствами, к а т м и  бы длительными оаи 
ни были». В заключенле газета указыва
ет: «Все, коег>" дорог мдф, имеют основание 
быть благодарными за обнадеживающее 
начало, положешное большой четвер<кой на 
пути к  междуна|родной гармонии и сотруд.. 
ннчеству». I

Газета «Хиндустан стащард» в пере- 
до-вой статье пишет: «Не было никаких 
неожиданностей и не выдвитп'то никаких 
поспешных решений. Но даже без этого 
соглашение, достигнутое ^льш ой четвер
кой, обнадеживает по крайней море как 
переяектпва появления новой фазы меж
дународных отношеший. Все будут удовле. 
твор«!ы соглашеялем, а тем более атмо- 
сфефюй дружбы, в которой оно было до
стигнуто деятелями, принадлежащими к 
двум противоположным лагерям».

«Надо считать. —  продолжает газета,—  
что переговоры в верхах открыли HOBfj'ra 
главу дружественных отношений между 
веллкимн державами. Каковы бы ш  были 
пробелы в соглашении или неясности в от. 
ношешии будущего, один тот факт, что 
президент Эйзенхауэр и маршал Будг:шин 
поставили свои подписи под этим докумен. 
том, является положительным достижени
ем». Г а э т  далее, констатируя наличие 
напряженности на Дальнем Востоке, отме- 
част, что директивы, опубликованные 
большой четверкой, «строго ограничены 
еврошейскЕма вонросаош».
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Заявление Идена в Лондоне
ДОЩОН, 25 ИЮЛЯ. (TACXI), По сообще

нию агентства Рейтер, првыьер-5шнистр 
Идея заявил вчетха ж^трналнстам на Лон. 
доясяои аэрооюоме по воэвращенш с Же. 
невского срвещашя: «Я чувствую боль. 
Шую уверенность в отношешш междуна. 
родной обстановки, чем когда я  выехал в 
Женеву. Там бьш  масса щюблем и труд
ностей, но. по крайней мере, мы вступили 
на верный п^ть. ,в чем мы не могли быть 
уварены некоторое время тому назад».

Как сказал далее Пден. по его мненяю, 
руководителя четырех держа® поступили 
благоразумно, не. пытаясь вдаваться в 
слишком мноше детали на своем шести
дневном Срвещашш.

Идея заявил, что они пытались достиг- 
Еутъ трех целей в Женеве: во-первых.

«договориться о харажтере пгюблем, кото
рые нужно раз!реш!ить; во-вторых, опраде- 
лить курс; в-третьих, попытаться в не
официальных пере(гово(рах осла.б1Ргь чувство 
недоверия». «По моему мнению,— 'добавил 
он, —  было бы правильно сказать, что мы 
добились по всем трем вопросам ^льшего 
успеха, чем я ожидал... Мы смогли понять 
точку зрения друг друга. Наиболее ценное 
в этом Совещании заключается в том, что 
Teneipb страны имеют возможность итгя 
влеред установленным курсом прямо к ми
ру». По слотам Идена, четыре руководите
ля и остальные участники Совещания по
кинули Женеву с чувством, что страны не 
будут замышлять войну. Иден отметил, что 
министрам инострашных дел придется мно
го поработать, чтобы подготовиться к свое, 
му октябрьскому совещанию.

Эдгар Фор о результатах Женевского совещания
П-^РИЖ. 24 ИЮЛЯ. (Т.4.СС). По сообще. 

Еию агентства Франс Пресс из ЗКенсвы. 
П1)едоедатель совета министров Франции 
9jraip Фор дал интервью представителю 
французсжото радио. В своем заявлензш он 
подчеркнул «значение л положительный 
характер» результатов, достигнутых на Со
вещании в Женеве. «Зто Совещание бьш  
лишь первым шагом. —  сказал Фор. —  
Ясно, что мы £щ могли, да никто на это и 
не рассчитывал. —  разрешить все про.

блшы». «Мы выяснили в известной мере 
германский вопрос и вопрос о европейской 
безопасности, которые мы решили свя. 
зать», продолжал он, а также «приня
ли принципиальное реше-нде в вопросе о 
контактах между Boctoikom и Западом, в 
отношениях между которыми должны быть 
лиЕкидированы искусственные барьеры».

Эдгар Фор выразил удо-влетБорение ус
пешной работой, проделанной во время по
следнего заседания Совещания 23 июля.

Заявление Белого дома
ВАШИНГТОН, 25 июля. (ТАСС). 25 ию

ля состоялось совещание Эйзенхауэра и 
Даллеса с  лндерасги конгресса США. После 
совещания секретарь Белого дома по во
просам печати Хэгех1ти заявил корреспон
дентам: «Президент и государственный
секретарь на совепданип с руководителями 
обеих партий в конгрессе с«>бпщ.1и о пе
реговорах на Женевском совещании. Пре- 
видент заверил р^тм>водителеи конгресса, 
что в Женеве не было заключено никаких 
секретных соглашений и не бьш  парафи
ровано никаких вонфвдещпальных доку.

ментов. Презщент выразил убеждение, 
что примечательной чертой Совещания 
было очевидное искреннее желание совет
ской делегации обсуждать в будущем ми
ровые проблемы в обстановке дружбы и 
готовности вместе заседать» для осуж де
ния разногласий. Президент рассматри
вает это, заявил Хэгефти, «конечно, как 
обнадеживающее событие», но это «само 
по себе не дает основаяия для ка!кого-ли- 
бо ослабления мер по взаимному обеспече
нию безопасности, проводимых в настоя
щее время нами и нашими союэника(Ми».

Д. Хаммаршельд о Женевском совещании
СТОКГОЛЬМ, 24 июля. (ТАСС). Как 

сообщается в печати, вчера в Швецию из 
Женевы для проведения отпуска прибыл 
генеральный секретарь ООН Дат Хаммар
шельд. Отвечая по прибытии в Мальме на 
вопросы корреспондентов, Хаммаршельд 
подчеркнул, что Женевское совещание 
проходило «в очень благоприятной атмос
фере». По его 1гненшо, это является «уже 
чрезвычайно важным фактом».

«Дагенс нюхетер» сообщает, что в от
вет на вопрос о значении Женевского со

вещания для решения проблемы разору
жения ХаАгмаршельд заявил: в Женеве, 
так же как и ранее в Лондоне, для этого 
«заложена хорошая база».

Генеральный секретарь ООН подчерк
нул, пишет «Отокгольмс-таднинген», что 
конференция в Женеве по использованию 
атомной энергии в мирных целях будет 
крупнейшей научной конференцией, на 
которой ученые 66 стран в первый раз 
поделятся своими сведениями в области 
©учения атомной энергии.

,А тмосфера л\еЯ1дународнЬ1х 
отношений улучшилась"

„Р а зр я д ка  меж дународной  напряженности 
является ф а к том "

ВША. 24 июля. (ТАСС). Внимание вен- 
аких газет сосредоточено сегодня на ито
гах Жеиеиского совещания глав правя, 
тельств четырех держав. Материалам Со. 
вещания отводятся первые страницы га
зет.

Сообщения и комменгатши помещены под 
ваголовкаага: «Едннстао в Женеве в духе 
сотрудничества и взапмопониманля»
(«Эстеррейхише фолькештимме»). «Резуль
тат в Женеве: окончание «холодной вой
ны» («Дае клейне фольксблатт»), «Женев
ское совещание закончилось единством»
(«Ap6efiTep-nefiT^Tir»), «Совещание
большой четверки закончилось успешно.
Прекращение «холодной войны» («Нейэс 
эстеррейх»), «Путь в  всеобщему урегули
рованию открыт» («Винер цейтунг») и 
т. д. -

В передовой статье «Эстеррейхише 
фолькештимме» подчеркивает, что Женев
ское сорешание «оправдало надежды чело, 
вечества, стремящегося к взагоюпоштма. 
нию и миру». Значение Совещания, отме
чает газета, заключается не только в его
рэшениях. На Совещании господствовала ‘ведут к  положительным результатам 
атмосфера взаимопонимания, стремление 
добиться единства, атмосфера дружбы.

«Австрия. —  говорится в заключение 
статьи. —  может только радоваться ре
зультатам Женевского оовещалия. Взаимо
понимание. достигнутое на барегах Женев

ского oaefpa, было подготовлено также на 
берегу Дуная. Эти успехи еще сильнее ук
репляют новую позицию Австрии как ней
трального государства... Поворотный 'iryKKT
в и с то р и и  А в стр и и  совпал  с ПОВО(РОТ!ШМ
пунктом в международных отношениях».

«Те. —  пишет в передовой статье «Ар- 
бейтер-цейт^’нт». —  кто ожидал от Сове
щания улучшения международной атмос
феры, могут быть довольны его результа. 
тааш. Разрядка является фактом».

«Арбейтер-цейтунт» опубликовала заяв. 
лепие црецседателя социалистической пар
тии вице-канцлера Шерфа В'связи с окон
чанием Женевокого совещания.

«Известия, поступающие из 'Женевы, —  
сказал Шерф, —  являются радостными. 
Они позволяют выразить надежду, что от. 
ныне будет положен коснел периоду «хо. 
лодкой войны». В результате поворота, на
чавшегося в международной политике с 
момента московских переговоров об Авст
рии. оправдывается надежда на то, что в 
дальнейшем будут проходить переговоры 
между четырьмя державами, которые при.

в Ев
ропе. Это является многообещающей пер
спективой для будущего Австрии, которая 
вследствие своего географического положе. 
ния особенно заинтересована в сохранеяни 
мира».

Западногерманская газета об итогах 
Женевского совеуцания

БЕРЛИН, 25 июля. (ТАСС). Под круп
ным заголовком «Женевское совещание 
привело к разрядке напряженности между 
Востоком и Западом» орган западногер
манских деловых кругов газета «Ди 
вельт» публикует сообщение об оконча
нии работы Совещания глав правительств 
четырех держав. Газета указывает, что 
если даже Совещание и не привело к  кон. 
кретным результатам, то оно существенно 
улпш ило международную атмосферу.

Газета помещает передовую статью под 
заголовком «Новая инициатива». Женев
ское совещание, говорится в статье, за
кончило свою работу как раз в тот день, 
в который десять лет назад Потсдамская 
конференция попала в кризис. Великие 
державы взяли нити в том месте, где в 
результате холодной воины после Потсда
ма они были оборваны. Они начали це
лую серию переговоров, которые заполнят 
ближайшие годы и, вероятно, вновь к 
холодной войне не приведут... Во всяком 
случае, на Сопещании выявилось, что раз
рядка международной напряженности воз
можна лишь в том случае, если все дер
жавы, ведущие холодную войну, еще раз, 
в новом духе продумают все спорные про

блемы. Все участники (Совещания. —  
Прим, корр.) заявили, что они приложат 
Д.1 Я этого свои усилия. Поэтому можно с 
надеждой ждать совещания министров 
иностранных дел, которое состоится в ок
тябре.

Это относится также и к вопросу вос
соединения Германии. Во время женев
ских переговоров по этому вопросу было 
высказано несколько новых точек зре
ния... Эти переговоры показывают, что и 
Западная Германия должна также раз
вивать новую политическую инициативу, 
если не хочет, чтобы вопрос о воесоеди- 
нежии был заморожен. Сюда относятся, в 
частности, возможность прямых перегово
ров с русскими. Поездка федерального 
канцлера в Москву в сентябре месяце 
могла бы создать определенные предпо
сылки для совещания министров иностран. 
ных дел в октябре.

«Ли вельт» публикует полные тексты 
заявлений Н. А. Булганина, а также глав 
правительств трех западных держав на 
за к-тючительяом заседании Совещания в 
Женеве и текст Директив глав прави
тельств четырех держав министрам 
иностранных дел.

НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). Амерот- 
кажжая печать широко комментирует 
итога Совещания глав правительств че- 
ты'рех держав в Женеве. Общим выводом 
всех сообщений и комментариев, посвя
щенных окончанию Женевского совеща- 
iHUH, является то, что главы правительств 
четы.рех держав пришли к  соглашению 
«искать дальнейшие пути окончания де
сятилетней холодной войны». Большин
ство американских обозревателей подчер
кивает, что Женевское ео'вещание саюсоб- 
ствовало уменьшению .'1[еждуна'родной на
пряженности и улучшению отношений 
между Востоком и Западом, хотя и «не 
разрешило основных международных 'Проб
лем».

Корреспондент газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» Керр пишет ©  'Женевы: 
«Совещание большой четверки окончилось 
в обстановке достигнутого компромисса и 
надежд ш  будущее». Заявив, что, хотя 
на Совещании не был окончательно раз
решен ни один важный вопрос, корреопон. 
дент, однако, указывает, что главы пра. 
вительств достигли «договоренности о 
том, как они подойдут к этим вопросам». 
Корреспондент далее продолжает: «Весь
мир, как ечитаж  западные делегаты, 
сл!ишкос{ ДОЛГО ждал этого Совещания «в 
верхах», чтобы позволить ему зашачить- 
ся разногласижш. Они поэтому .рассчи
тывали, что русские придут к соглаше
нию, п не разочаровались в этом. Но при 
этом США, Англия и Франция должны 
были согласиться на включение меро
приятий по обеспечению безопасности в 
Европе в качестве первоочередного пунк
та  повестки для Совещания министров 
инострашых дел».

Обозреватель газеты «Нью-Йорк тайме» 
Шварц пишет: «Если что уже и стало 
ясно сейчас же по окончании Совещания^ 
так это то, что атмосфера международных 
отношений у.тучшилась. Начался период 
перемирия, в течение которого дипломаты 
смогут обсуждать вопросы е большей лег- 
'костью и' меньшей наагряженяостъю, чем 
это бьиго обычно до сих пор». В то же 
время обозреватель пытается посеять со
чинения относительио миролюбия Советско
го Союза.

Другой обозреватель той же г©еты Ре- 
стон пишет ©  Л{еневы: «Европа удовле
творена Совещанием. Целые столетия 
страхов и опасений научили ее быть 
благодарной даже за небольшие милости». 
Продолжая, Рестон пишет, что «русские... 
в течение многих месяцев стремились 
добиться признания на Западе идеи сосу
ществования п теперь о:нн убеждепы и, 
пожалуй, обоснованно, что это Совещание 
очень ярко выразило этот их тезис». 
Излагая точку зрения американской деле
гации по поводу итогов Совещания, Рес
тон отмечает, что «делегапия СШ.( пола
гает, что она достигла именно того, чего 
намеревалась достигнуть.., а югеино: 
соадания более реальных, ^ е е  дружест- ■

венных отношенпй с руссжшэш для после
дующей фазы переговоров».

Газета «Дейли ыиррор» поместила ста
тью корреспондепта агентства «Пнтер- 
нейшнл ньюс сервис» Кингс^ри Смита, 
который сообщает о точке зрения лИ'Плоз1а- 
тов западных держав на итоги Жеаевско- 
го совещания. Он птпет, что, по мнению 
запацных дипломатов, к числу достиже
ний Совещания можно отнести, в част- 
'Ности, следующее: «Совещание принесло 
с собой ослабление международного на
пряжения —  по крайней мере на время; 
оно привело к улучшению отношений 
между правительствазш России и запад
ных держав; оно подтвердило убеждение 
западных государственных деятелей, что 
Россия желает ©бежать войны с Запа
дом».

В редакционной статье, озаглавленной 
«Памятная неделя», газета «Нью-Йорк 
геральд трибюн» пишет, что одним ©  
основных итогов ЖеневсК'Ого совещания 
является осознание всеми того, что «вой
на с применением термоядерного оружия 
попросту не является способом уреарулифо- 
ваштя опоров». «Что опоры будут продол
жаться, —  говорится далее в статье, —  
•в этом 'НИКТО не сомневается. Но придет
ся применить иные способы их урегули- 
'рования, KOTopoiPO желают и Восток и 
Запад». Газета выражает мление, что 
«переговоры, которые последуют за Же
невским совещанием, имеют лучш1ие шан. 
сы достоашуть чего-либо, чем если бы 
Совещание не состоялось; но эти перего
воры будут длительными, труднььми и за
частую будет казаться, что они заходят в 
т^тпик. Но можно предвидеть, что, в ко
нечном счете, будп  достягщчы решения 
л У'регулщювание проблео[».

Обозреватель газеты «Нью-Йорк тайме» 
Гамильтон подчерК'Пвает, что после Же
невского совещания «проблема Китая ос
талась неразрешенной» и что Соединен- 
ньп1 Штатам придется решать —  будут 
ли они вести перв'Говоры с Пекином. Га
мильтон отмечает, что, несмотря на неже. 
лание некоторых западных кругов пре
доставить Китайской Народной Республи-

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в США

АЙОБА-ФОЛС, 26 ИЮЛЯ. (Спец. корр.
ТАСС). Члены советской сельскохозлйзт- 
веошой делегации, разделившись на дне 
группы, провели 23— 24 июля в городах 
Ай'оша-Фолс и Джефферсон. Члены делега
ции. посетившие Айсива-Фолс, ознакомились 
там с крупнейшим в США заво1дом по ©- 
готовлешию комбинировапных кормов. Дру
гая группа посетила в Джефферсоне круп
ную ферму, (Производящую га.бридные семе
ни, кукурузы.

По приглашению фермеров больпшпство 
членов советокой делегации провело суб

ботний вечещ и большую часть воскре
сенья в домах местных фермеров. Члены 
советской делегации встретилжь с мест
ными жителями п ответили на их много
численные вопросы о жизни работнпков 
сельского хозяйства в СИХР. Вечером 
24 июля глава делегации В. Мацкевич 
устроил прием» в честь ученых колледжа 
штата Айова и владельцев расположенных 
недалоко от города Эймс ферм, которые по- 
сетила делегация.

Вечером 24 июля делегация выехала в 
город Хамболдт в штате Айова.

Послание представителей вьетнамского народа 
правительствам СССР, КНР и МНР

ХАНОЙ, 25 июля. (ТАСХ). Вьетнамское 
информационное агенгство передает;

50 тысяч человек, собравшиеся в Ха
ное 23 июля, чтобы приветствовать Пре
зидента Хо Ши Мина, вернувшегося из 
поездки в Ооветокий ()оюз, Китай и МНР, 
обратились с послапием к  правительствам 
этих трех стран.

В послашЕи говорится:
«Правительству Союза Советских Со

циалистических Реснублш!.,
Пра1В(итель1Ству Китайской Народной 

Республики,
Правительству Монгольской Народной 

Республики.
Мы —  более 50 тысяч чедо-век, пред

ставляющие различные слои вьетнамского 
на(рода во всей стране и собравшиеся в 
Ханое, чрезвычайно рады приветствовать 
Президента Хо Шн Мина и  нашу Прави- 
тельствелную делегацию, вернувшихся в 
нашу столицу П'Осле поездки в течение 
месяца -в великие братские стра(ны.

После д-еммздов Президента Хо Ши Ми
на и Правительственной делегации Демо
кратической Республики Вьетнам мы по.
няли яснее, чем кодца-либо, какую исклю. 1 оового митинга,

чительно теллтю дружбу проявляют в 
вьетнам1Скому народу народы Советского 
Союза, Еитая и других {Датских стран. 
Мы веемга воод^тпевлены великодушной 
помощью правительств и нарогдо® Совет
ского Союза, Китая и МНР и обязуемся 
сомкнуть теснее наши ряды, стремиться 
к  увеличению производства и соблюдать 
экономию, вести решительную борьбу с 
тем, чтобы упрочить мир, добиться един
ства и обеспечить полную • независимость 
и демократическое развитие нашей роди
ны.

При активной поцдержже народов стран 
демократического и социалпстичесюото 
блока, при одобрении и поддержке наро
дов Азии и всего мира вьетнамский © - 
род, несомненно, одержит победу в своей 
справедливой борьбе.

Да здравствует вьетнамско-ооветоко-ви- 
тайская дружба!

Да здравствует дружба народов демо
кратического и ооциалистичеекого блока!

Да здравствует ошр во всем мире!».
Послание подписано президиумом мас-

Уход В отставку индонезийского правительства
ДЖАКАРТА. 24 июля. (ТАСС). Сегод^гя 

вечером состоялась беседа между вице-пре.
гланляемая полковником Лубисом, бойкоти-

КР место в ООН тгя/'то^ния в b4̂ jtt4v a w y  вицс-иое. ровала решение пра.внтельства о назначе-
к  место в иин, жастроенжя в п м ы у  ;зидентом Индонезии Хатгв и претьев-ш - нга на пост н а ч м ы ш а  штаба « m u y t

^  - -Оемя беседы ных сил генерал-майора Бамбанта Утойо,
иастроалгиджоио заявил о решении его пра. активного участника

та • , ллтт 'OiiAciiiVAi 1 1 пдиас» 1 щ  ДЙТШ и
Китая в вдагазЕ Ассетбяеж ООН усилим- остром  Оаспкшпцяойо. Во ввемя беседы 
ются, и в будущем году, возможно, Ас- ^ 
самблея проголосует за предоставление 
.места Еитая в ООН Китайской Народной 
Республике. Далее Гамильтон с тревогой
замечает, что «правовая и моральная по
зиция США будет сильно ослаблена, если 
Оргашгзацпя Объединенных Наций пере
станет признавать связь между Чан Кай- 
пги и Китаем».

Корресшнцент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Хэндлер пишет ©  Бонна: то, что 
Женевскому совещанию не удАлось про
двинуть вперед де.ю воссоединения Гер
мании, никО'ГО здесь не удивило, однако, 
вызвало беспокойство среди ярых сторон
ников концепции «воссоединения через 
силу». «Женева, —  заям яет корреспон
дент, —  вновь подтвердила, что воссоеди
нение —  это ддагельное и трудное дело».

вительенва выити в отставку и вручил 
вице-президенту мандат правительства. 
После беседы Хатга оказал, что в ближай
шие дни будет сформировано но(вое прави
тельство.

Завтра вице-црез1вд©нт будет консульти. 
роваться с лидерам партий.

Как уже сообщалось, на вчерашнем за
седании парламента прш!ьер-мпннстр 
Састроамиджойо заяш л. что правительство 
уходит в O TcraiBKy в результате конфликта 
в армии. Этот конфликт возник в св©и е 
тем, что группа высших офицеров. воз-

„Большой план дальнейших переговоров"
СТОКГОЛЬМ, 24 июля. (ТАСС). Все 

стокгольмские газеты уделяют большое 
внимание заключительному дню работы 
Женевского совещания и решениям, при
нятым главами правительств четырех 
держав. Волыпинство газет выражает 
удо'влетворение итогами Совещания.

«Большой план дальнейших переговоров» 
—  под таким заголовком сообщает газета 
«Огокгольмс-тиднинген» о Директивах, 
одобренных вчера в Женеве.

«Женевское совещание, отм'бчает в пе
редовой статье эта газета, дало ре
зультат... Оонещание было важнььм вве
дением к  новой главе истории междуна

родных отношенпй. Можно с полным ос
нованием сказать, что лед тро'нулся и что 
имеются возможности для решающего по- 
BoipoTa к лучшему».

Газета «Дагенс нюхетер» не удовлетво
рена результатам Женевского совещания 
и высказывает мрачные прогнозы относи
тельно «неразрешимости» германской 
проб.чемы и проблемы сокращения воору
жений. Эта газета боится «неправильно
го понныащя атмосферы ослабления на
пряженности» и перехода вследствие это
го «к отказу от политики силы п епло- 
чв'нности к политике разоружения».

национально-освобо
дительной борьбы индонезийского народа. 
Указанная^ Грiira a  офицеров пользуется 
поддержкой оппозиции, особенно мусуль
манской партии машуми. ©вестной (5вол- 
ми связязга с определенными голланд(жи1мл 
и американскп.ми кругами.

В опубликова-нном сегодня заявлении 
руководства ©циональной партии Индо
незии, к которой принаалежит Састроааид- 
жойо, указывается, что правительство щш, 
няло решение об уходе в отставку с тем, 
чтобы ©(бежать обострения положешя в 
стране.

Индийско-португальские отношения
ПАРИЖ, 25 июля. (ТАСС). Как сооб- i потребовало закрытия португальской дип- 

щает корреспондент агентства Франс ломатпческой миссии в Дели.
Upecc из Дели, индийское правительство I

Сингапур требует самоуправления
НЬЮ-ЙОРК, 25 июля, (ТАСС). Еоррес- 

пондежт агентства Ассош©йтед Цресе 
редает из Сингапура, что сегодня законо'- 
дательное собрание Сингапура приняло

резолюцию, требующую, чтобы английское 
п ( ^  правительство немедленно предоставило 

этой колонии самоуправление.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

27 июля ожидается по области пере.мен- 
ная облачность, местами небольшие дож
ди, возможны грозы, ветер слабый, тем
пература воздуха 22—27° тепла.

В последуюпще два дня—переменная 
облачность, местами небольшие дожда, 
ветер слабый, температура воздуха 
ночью 11 —16“ тепла, днем 22—27° тш-
ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы 
и балета

В помещении областного драмтеатра 
«Чародейка» (последний 

«Снегурочка» (посяед-

27 июля 
раз).

28 июля 
ний раз).

29 июля — «Фауст» (последний раз). 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

В помещении летнего театра
27 июля — «В добрый час».
28 июля — «В добрый час».
29 июля — «Свадебное путешествие». 
31 июля утром — «В добрый час».

вечером — «В добрый час». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча. 

сов дня, вечер1шх — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 27 ию

ля — «Анна на шее». Сеансы: 10,
11-50, 1-40. 3-30, 5-20. 7-10, 9. 10-50.
Для детей — «Полкан и Шавка», «Два 
жадных медвежонка», «Мойдодыр». Се
анс в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 27, 28, 
29 июля. Большой зал — «Возраст 
любви». Сеансы: 11. 1, 3. 5, 7, 9, 11. 
27, 28 июля. Малый зал. Для детей — 
«Яков Свердлов». Сеансы: 10-30, 12-30.

Кинотеатр в городском саду. 27 июля.
«Возраст любви». Сеансы: 2, 4, 6, 8, 

10. Для детей — «Красный галстук». 
Сеанс в 12 часов дня.

Кинотеатр на Белом озере. 27 ию
ля — кинохроника «Люди доброй во
ли». Сеанс в 6-30, цена билета 1 рубль.

Осенняя охота на водоплавающую, бо
лотную дичь и тетеревов разрешается в 
южных районах Томской области с 14 
августа, в северных районах — с 21 ав
густа. На рябчика и глухаря во всех 
районах разрешается охбта с 15 сентяб
ря. Воспрещается охота с подъезда на 
автомашинах из малокалиберных винто
вок.

Отдел охотничьего хозяйства.
2 — 1

Смотрите  B B S

НА З К Р А Н А Х  К И Н О Т Е А Т Р О В  И К Л У Б О В
С 28 июля 1955 г. новый цветной художественный фильм

Производство Тбилисской киностудии, выпуск областной конторы .Кинопрок, 
»  3!̂  g. а. ^  ...................... ■

Утерянный переселенческий билет за 
№ 267272, nonyHieHHbift. в переселенче
ском отделе Томской области на имя 
Кривошеина Петра Александровича, счи. 
тать недействительным.

Томскому облсовету «Динамо» сроч
но требуются старший бухгалтер и ин
спектор по снабжению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ле1шпа, 33, телефоны 40-49 л 
25-24.

Томскому автодорожному техникуму 
требуются па постоянную работу: препо
даватели черчения и специальных дис
циплин, ннженеры-дорожникн н механи-

Обращаться: г. Томск, 
ский проспект, 3. Коммунистпче-о _о

™1’ Томск проса, ям. Ленива, 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам редактора — 51-75 ответ секпетшя 
37-77 и 42-44, нропагаяды -  47-45, вузов, швол а культуры -  42-48, сельского хозяйства -  37-ЗВ, нромышленного -  37-75 отдела инеем -  зТ зЗ  

______________________________________ ____________________________  Оухгалтерив в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02,

Томскому отделению «Главмясомол- 
снаба» требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Проле
тарская, 38-а, телефон № 28-92

2 —2

Партийная, профсоюзная орга
низации и коллектив работников 
облисполкома выражают глубокое 
соболезнование работнику облис
полкома Яч.меневу Поликарпу Ива. 
човичу по поводу преждевремен
ной смерти его жены

ЕРЕМЕЕВОЙ 
Дарьи Григорьевны.

Томскому электромеханическому тех
никуму требуются преподаватели по 
следующим предметам: черчение, техно
логия машиностроения, металлорежу- 
щие станки. Здесь же требуются: лабо
рант лаборатории электрических машин, 
агент-кладовщик, уборщицы и электро
монтер. Обращаться: г. Томск, Маку- 
шннский переулок, 8.

2 — 1
Требуется делопроизводитель-машини

стка. Обращаться: г. Томск. Набережная 
реки Ушайки, 18, база Главтекстиль- 
торга. 2_1

Лесоперевалочной базе требуются; то
карь, слесарь, электромонтер, пилорам, 
щикн, пилоправ, рабочие на лесозавод, 
а также рабочие на временную работу, 
плотники, каменщики и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, поселок мясо- 
комбината, 1 «а», телефон 32-18.

2 —1
Требуются: заведующая хозяйством, 

няня, прачка. Обращаться: Басандайка,
дача детского сада № 16 облпромстрах- 
совета, телефон 24-46.

2 - 1
Томской базе снабжения плавсостава 

гребуются: хлебовозчнк, грузчики на ав
томашину, заведующий производством 
ресторана, повара, официантки, буфет, 
чнцы, посудницы, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20.

Вторая нотариальная контора г. То-м- 
ска переведена на улицу Никитина. 21.

Прием граждан производится в рабо- 
'ше дни с 9 часов утра до 6 часов ве
чера.

Требуется вахтер.
Обращаться: г Томск, улица Совет

ская. 47. к директору типографии.
_____  2 —2
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